
5 июля 2018 года. Мэр Москвы Сергей Собянин встретился с авиамоделистами центра «Высота». Ребята показали главе города, как тренируются, и подарили модель самолета. А мэр пообещал 
реконструировать кордодром, где смогут проходить международные соревнования авиамоделистов. На фото на переднем плане воспитанники центра Дарья Колесник и Михаил Селиверстов, 
на зад нем плане (слева направо): руководитель «Высоты» Павел Наркевич, механик Рафик Сафаров, авиамоделисты Иван Борода и Захар Юрьев 

2

Подарок чемпионам 
ГАЗЕТА ЮЖНОГО АДМИНИСТРАТИВНОГО ОКРУГА МОСКВЫ 13 ИЮЛЯ 2018 ГОДА  № 29 805UGORIZONT.RU

РЕШЕНИЕ КОНКУРС 

Гость номера 
актриса Татьяна 
Збруева 
Родители не думали, 
что я пойду 
в театральный 13 

плане (слева направо): руководитель Высоты  Павел На

НИЕ

Возвращение легенды 
Конноспортивный 
комплекс «Битца» 
реконструируют 
по просьбе жителей 5 

Мастера 
на все руки 
Дедушки и бабушки 
могут слепить из глины 
даже розы 6 

Делаем газету вместе 
Островок Кубы, встреча 
с кротом, об этом и других 
новостях пишут народные 
корреспонденты 16 
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2 В ОКРУГЕ
768 новых автобусов закупят для Москвы до конца 
2018 года. Из них 571 автобус экологического 
класса «Евро-5» пополнит парк Мосгортранса 

ЮЖНЫЕ ГОРИЗОНТЫ
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№ 29 (805)
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Одна из самых «звездных» 
спортивных команд окру-
га — авиамоделисты досу-
гового центра «Высота» — 
получат подарок: кордо-
дром на улице Красного Ма-
яка реконструируют. По 
словам руководителя клуба 
Павла Наркевича, мастера 
спорта международного 

класса, чертановский кор-
додром давно требует капи-
тального ремонта.
— Сетка и стойки огражде-
ния прогнили, зрительские 
трибуны пришли в негод-
ность, отсутствуют освеще-
ние и электричество. Не 
к чему подключить колонку 
или громкоговоритель,— 
рассказывает он. — Нет раз-
девалок и санузлов, где дети 
могли бы помыть руки, а на 
неровном травяном покры-
тии много кочек, которые 

могут повредить авиамоде-
ли при взлете и посадке.
Площадка была построена 
еще в 2011 году что называ-
ется из подручных материа-
лов. За шесть лет средства 
на капитальные и текущие 
ремонты, техническое об-
служивание не выделялись, 
хотя это единственный 
авиа модельный кордодром 
в Москве. Там тренируются 
авиамоделисты не только 
из Чертанова, но и из дру-
гих районов столицы.

— Несколько раз мы со-
вместными усилиями 
с управой района и Моспри-
родой что-то ремонтирова-
ли, подкрашивали, стригли 
и убирали траву, в то время 
как кордодром давно требу-
ет серьезной реконструк-
ции, — продолжает Павел 
Наркевич.
Все это расстраивает вос-
питанников клуба, многие 
из которых добиваются 
успехов далеко за предела-
ми не только города, но 
и страны: команда цен-
тра — победитель всерос-
сийских и международных 
соревнований. Так, на от-
крытом первенстве России 
среди юниоров в этом году 
сразу двое воспитанников 
заняли призовые места: 
11-летний Илья Колесник 
взял золото, а 12-летний 
Михаил Селиверстов — по-

Новый бассейн  за счет бюджета города возведут по адре-
су: ул. Чертановская, 45. С просьбой об этом к мэру обра-
тилась Нина Пожарова, проживающая в Чертанове 
Цент ральном больше 40 лет.
— За последние семь лет наш район сильно изменился, 
все так хорошо обустроено. И дорожки красивые, и все 
зеленое. Идешь и  радуешься тому, что так здорово у тебя 
дома, потому что район — это твой дом. Я наше Чертано-
во Центральное очень люблю, — обратилась к Сергею 
Собянину женщина. — Но, знаете, очень много лет мы 
просили построить у нас бассейн. Он нам просто  необ-
ходим. В ответ, к сожалению, мы слышим одно: нет ин-
весторов. Пожалуйста, исполните нашу мечту, построй-
те его.
Мэр на просьбу горожанки откликнулся.
— Конечно, если инвестора нет, мы внесем объект 
в адресную инвестиционную программу и будем сами 
строить, — заявил Сергей Собянин.
АНАСТАСИЯ МАСЛОВА
okruga@vm.ru

Один из наиболее популярных видов спорта среди горожан — плавание. Практически в каждом 
районе есть комплекс с бассейном. Скоро и у жителей Чертанова Центрального будет где попла-
вать — в районе появится бассейн. 

Долгожданный бассейн 
По просьбе жителей Чертанова Центрального улицы Ки-
ровоградскую и Чертановскую приведут в порядок. Мо-
сквичка Ирина Родина поинтересовалась у Сергея Собя-
нина, будет ли продолжена программа «Моя улица» 
и коснется ли благоустройство двух основных улиц рай-
она — Кировоградской и Чертановской. 
— У меня есть заместитель Петр Бирюков, который за-
нимается вопросами благоустройства. Он очень любит 
ваш район и вообще Южный округ. Я передам все ваши 
пожелания, — сказал мэр. 
Напомним, старт программе благоустройства «Моя ули-
ца» был дан в 2015 году.  За первые три года власти пре-
образили свыше 200 улиц, площадей и переулков. В этот 
перечень вошли и объекты из Южного округа. Напри-
мер, Каширское и Варшавское шоссе. По всей столице во 
время благоустройства отремонтировали фасады зда-
ний, организовали велосипедные дорожки и провели 
работы по озеленению.
РАИСА САРГСЯН
okruga@vm.ru

Жители столицы все чаще интересуются, бу-
дет ли продолжена программа благоустрой-
ства «Моя улица». 

Ваши пожелания учтут 

29 мая 2018 года. Вероника Николаева плавает в бассейне ФОКа 
в Зябликове, открытого после обращения жителей к мэру

всех команд центра не хва-
тит для того, чтобы благоу-
строить кордодром до про-
фессионального уровня, по-
зволяющего и тренировать-
ся, и проводить на площад-
ке международные сорев-
нования.
— Задача не только прове-
сти реконструкцию спор-
тивного объекта с капи-
тальным строительством 
всей инфраструктуры: от 
раздевалок до коммуника-

ций, но и дальнейшее его 
содержание, — поясняет 
Павел Владимирович. — На 
территории должны быть 
налажены освещение, элек-
трификация и канали-
зация.
Впрочем, в ближайшее вре-
мя непростая задача решит-
ся. Реконструкцию прове-
дут благодаря обращению 
самих авиамоделистов 
к Сергею Собянину. На 
встрече с жителями Черта-
нова Центрального, после 
которой состоялась трени-
ровка воспитанников «Вы-
соты», мэр поинтересовал-
ся, какие изменения необ-
ходимы чемпионам для 
полноценных занятий. 
— Помещения какие-то 
сделать? Покрытие поме-
нять? Сделаем все без во-
просов, — сказал он.
Грядущая реконструкция 
кордодрома станет, пожа-
луй, самой главной победой 
клуба за последние не-
сколько лет.

четную бронзу. К слову, оба 
чемпиона занимаются 
в клубе вместе с отцами: 
мужчины в дуэте с сыновья-
ми выполняют функции ме-
хаников.
— Для пилота важны ско-
ростные качества, а для ме-
ханика — рациональное 
мышление и умелые 
руки, — улыбается Илья Ко-
лесник. — Поэтому мы пре-
красно дополняем друг дру-
га в команде. 
А мама Ильи наконец вздох-
нула спокойно. По словам 
сына, когда он начал пре-
вращать комнаты кварти-
ры в авиастроительный 
цех, она сама нашла номер 
телефона «Высоты», чтобы 
направить творческую 
энергию сына в нужное рус-
ло, подальше от самодель-
ного домашнего евроре-
монта. Правда, энергии 

ВИКТОРИЯ 
ФИЛАТОВА
okruga@vm.ru

9 июля 2018 года. Призеры 
чемпионата  России — 2018 
11-летний Михаил Селиверстов 
и 10-летняя Дарья Колесник 
тренируются на территории 
кордодрома

Площадку, 
где тренируются 
авиамоделисты, 
реконструируют 

Ровная полоса 
для взлетов 
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3В ОКРУГЕ
Строительство южного участка Большой кольцевой 
линии метро от станции «Проспект Вернадского» 
до станции «Каховская» завершат до конца 2020 года 

ЮЖНЫЕ ГОРИЗОНТЫ
13 июля 2018
№ 29 (805)
UGORIZONT.RU

МНЕНИЯ ЖИТЕЛЕЙ

ЛЮБОВЬ ТАРАНОВА
Меня очень волновал вопрос по поводу осна-
щения остановок общественного транспор-
та информационными табло. Хотелось, чтобы 

на всех остановках они были. По ним видно, когда приезжа-
ет городской транспорт, удобно планировать свой маршрут. 
Сергей Семенович сказал, что такими табло будут продол-
жать и дальше оснащать остановки. Это меня очень порадо-
вало! Я очень рада, что смогла лично задать вопрос мэру го-
рода. Считаю, что оказаться на такой встрече в 21 год — это 
большое достижение. 

СТАНИСЛАВ КОРНЕЕВ 
Не ожидал, что встреча пройдет так лег-
ко. Настрой мэра очень порадовал — добро-
душно, ответственно, по-семейному. У меня 

были вопросы, которые я хотел задать Сергею Семенови-
чу, но другие жители меня опередили. Это и вопрос транс-
порта, и дорог. Ведь в определенные уголки нашего райо-
на из-за отсутствия обустроенных дорог не ходят автобусы, 
и приходится добираться до работы своим ходом. Сергей 
Собянин сказал, что рассмотрит наши жалобы и поможет, 
найдет выход из положения. 

АННА ГРОМЫХАЛИНА
На встрече прозвучали те вопросы, которые 
волнуют жителей Москвы и конкретно наше-
го Чертанова Центрального. Особенное внима-

ние приковано к теме развития транспорта, потому что она 
близка каждому. Мне как жителю отрадно, что мэр города 
нас слышит и идет навстречу и скоро по его поручению у нас 
появятся новые автобусные маршруты. Еще много говорили 
про школьное и дошкольное образование. Это важнейший 
вопрос, и радует, что мэр уделяет ему столько внимания.

После получения резидентного разрешения автомоби-
листы не будут ограничены в вопросе стоянки. Если 
раньше они могли парковать машины только по сторо-
не улицы, относящейся к их району, теперь возможно-
сти увеличатся. Изменения в правила парковки внесут 
до начала сентября 2018 года. Проблему «пограничных» 
улиц перед Сергеем Собяниным поднял житель Черта-
нова Центрального Богдан Коношенко. Он обратился 
с жалобой на парковку на Днепропетровской улице.
— Получается, что жители домов по этой улице, офор-
мив резидентное разрешение, не могут парковать свою 
машину на ближайшей стоянке, потому что она к нам не 
относится, — рассказал Богдан Коношенко.
Мужчина добавил, что с такой проблемой сталкиваются 
жители домов не только по Днепропетровской улице, но 
и других улиц, расположенных на границе двух районов. 
Сергей Собянин согласился с жителем и подчеркнул, что 
вопрос действительно актуальный, ведь «мы живем 
в одном городе, и неважно, какие границы у районов». 
Мэр обратился к Сергею Андрейкину, первому замести-
телю руководителя Департамента транспорта и дорож-
но-транспортной сети.  
— Мы как раз несколько таких «пограничных» улиц вы-
явили уже по Москве и скоро внесем изменения. То есть 
позволим жителям парковаться на обеих сторонах доро-
ги. Это значительно облегчит ситуацию. Сделаем это 
в ближайшее время, месяца за полтора, — сказал Сергей 
Андрейкин.
Глава города в ответ обратился с улыбкой к жителю, за-
дававшему вопрос. 
— А вы вот через полтора месяца попробуйте, припар-
куйтесь. Если штраф не получите, значит, Департамент 
транспорта не соврал, а если получите — значит, вычтем 
из их зарплаты, — сказал мэр. 
Кстати, Чертаново Центральное занимает второе место 
в Южном округе по количеству парковочных мест. Там 
их свыше тысячи. За 2017 год на средства от платных 
парковок на территории района был обустроен 21 дет-
ский комплекс, а на улицах Чертановской и Красного 
Маяка специалисты установили новые лестницы.
РАИСА САРГСЯН
okruga@vm.ru

Жители домов, расположенных на границе 
двух районов, получат возможность парковать 
свои автомобили по обеим сторонам дороги.

Границы районов 
парковке не помеха 

Мэр Москвы Сергей Собя-
нин заявил, что городской 
транспорт  станет одним из 
лучших в мире. За послед-
нее время многое в этой 
сфере уже сделано.

КОМПЛЕКСНОЕ РАЗВИТИЕ
Одним из первых проектов 
была реконструкция Вар-
шавского шоссе, после об-
новили Каширское шоссе. 
Построено большое коли-
чество магистралей, дорог 

и развязок. Многое вложе-
но в подземный и наземный 
общественный транспорт.
Сейчас идет строительство 
Южной рокады. 
— Мы ее в основном закон-
чили, и сейчас осталось от 
Варшавки выйти до Кашир-
ского шоссе и дальше на 
МКАД, — рассказал Сергей 
Собянин, добавив, что меж-
ду Варшавским и Кашир-
ским шоссе планируется 
к 2020 году пустить желез-
ную дорогу. — Жители рай-
она Чертаново Централь-
ное получат, по сути, еще 
один параллельный МКАД 
дублер.

В ближайших планах  — 
увеличение дорожной сети 
столицы на две тысячи ки-
лометров.  По словам мэра,  
чем больше дорог строится, 
тем больше желающих ез-
дить по ним. Помогает ре-
шить эту проблему обще-
ственный транспорт. 
— Поэтому мы решили по-
строить в дополнение к су-
ществующим 300 киломе-
трам линий метро еще око-
ло тысячи километров но-
вых наземных и подземных 
линий метро, — сказал он. 
Уже сейчас возведено 
120 километров, а в этом 
году планируют ввести еще 
30–50 километров.

ПОД ЗЕМЛЕЙ 
С КОМФОРТОМ
Одним из самых ожидае-
мых обновлений метро стал 
новый поезд «Москва». Сей-
час он перевозит пассажи-
ров на трех линиях. Жи-
тельница Чертанова Цент-
рального Елена Репкина по-
интересовалась у мэра, ког-
да такие поезда запустят на 
Серпуховско-Тимирязев-
ской линии. Сергей Собя-
нин рассказал, что в тече-
ние 4–5 лет полностью об-
новится подвижной состав 
столичного метро. 
— Старые поезда сейчас со-
ставляют треть от всех поез-
дов, их мы будем менять на 
«Москву», — пояснил мэр. 

БРАВЫЙ ВИТЯЗЬ
Обновляется в столице и со-
став наземного транспорта. 
В том числе трамваи. Со-
став серии «Витязь-М» уже 
ходит по нескольким марш-
рутам. Виктория Пронина, 
которая живет в Чертанове 
Центральном и часто поль-
зуется трамваем, пожалова-
лась, что старые составы не-
удобные. 
Мэр рассказал, что в бли-
жайшие годы все старые 
трамваи заменят на новые. 
— Также поменяем трам-
вайные линии, — добавил 
глава города. 

14 апреля 2017 года. Сотрудница Московского метрополитена Ольга Ягудина во время запуска пер-
вых поездов нового поколения «Москва»

МАРЬЯНА 
ШЕВЦОВА
m.shevtsova@vm.ru 

километров дорог откроют 
в столице до 2023 года (за пери-
од с 2011-го). За это же время 
протяженность Московских 
цент ральных диаметров соста-
вит 460 километров

ЦИФРА

1300

Тысячи километров 
дорог и линий метро 

Тема транспортной до-
ступности тоже волнует 
жителей Чертанова Цент-
рального. Ирина Демоч-
кина  попросила  мэра 
Москвы организовать 
маршрут общественного 
транспорта к месту ее ра-
боты в промзону. 
— Сейчас до работы я мо-
гу добраться только на 
автомобиле или пешком 
30 минут, — пожалова-
лась Демочкина. 
Мэр сказал, что знает 
о проблеме  транспортной 
доступности промзон. 
— Дело в том, что эти тер-
ритории не приспособле-
ны для общественного 
транспорта, — пояснил 
он, добавив, что даст по-
ручение решить эту про-
блему. 
Похожий  вопрос  был 
и у жительницы Людмилы 
Любезновой. Она попро-
сила мэра организовать 
остановку транспорта ря-
дом с Мосэнергосбытом. 
Мэр распорядился такую 
остановку сделать. 

ДОБРАТЬСЯ 
ДО ПРОМЗОНЫ
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Около 50 брошенных и разукомплектованных 
автомобилей выявили на территории района 
Чертаново Северное с 1 января 2018 года 
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Председатель Моском-
стройинвеста Константин 
Тимофеев (на фото) во 
время пресс-конференции 
в Информационном цен-
тре правительства Москвы 
подчеркнул, что объек-
ты, полностью 
з ащищенные 
эскроу-счетами 
(на которых бу-
дут храниться 
средства соин-
весторов), поя-
вятся только 
в середине 2024 
года, так как средний срок 
«жизни» договора при по-
купке жилья на стадии 
строительства составляет 
4,5 года. Это значит, что 
в период между 2020 
и 2024 годами значительно 
вырастет нагрузка на Ком-
пенсационный фонд, в ко-
торый застройщики сегод-
ня отчисляют 1,2 процента 

стоимости одного догово-
ра долевого участия — сво-
его рода страховка для вло-
жившихся в строительство 
граждан на случай бан-
кротства компании. 
— Плата в 1,2 процента за 

риск несоразмер-
на, — считает Ти-
мофеев. — Сораз-
мерная плата 
аналогична стои-
мости страховки, 
которую назы-
вали банки — 
6–7 процентов.

Сейчас в случае банкрот-
ства застройщика гражда-
не могут получить либо 
компенсацию, либо жи-
лье, достроенное за счет 
средств фонда. Закон пред-
полагает изменение став-
ки в 1,2 процента, но не 
чаще одного раза в год. 
АЛЕКСЕЙ ХОРОШИЛОВ
a.horoshilov@vm.ru

С 1 июля 2019 года открытие эскроу-счетов 
станет обязательным для застройщиков, при-
влекающих средства граждан. 

Гарант компенсации 
Об этом рассказал глава 
Департамента здравоох-
ранения  Алексей Хрипун 
(на фото) на пресс-конфе-
 рен ции в Информацион-
ном центре правительства 
Москвы.
— В акции по 
выявлению он-
кологии на ран-
них стадиях 
примут участие 
74 поликлини-
ки во всех  окру-
гах. Каждую 
субботу с 8:00 
до 14:00 мужчины после 
40 лет и женщины любого 
возраста смогут бесплатно 
пройти этот лабораторный 
тест, — сказал Хрипун.
Тест укажет на наличие 
первых признаков рака 
предстательной железы 
и предрасположенности 
к раку молочной железы 
и яичников.

— Очень серьезные, гроз-
ные заболевания, которые 
во многом объясняют вы-
сокую смертность и явля-
ются частой причиной пе-
чального финала, — пояс-
нил Хрипун.

По его словам, ре-
зультаты теста бу-
дут готовы в тече-
ние месяца. Их 
пришлют на элек-
тронную почту.
— В случае если 
в результатах бу-
дут выявлены ка-

кие-то отклонения, мы бу-
дет звать таких пациентов 
на консультацию, — отме-
тил глава департамента.
Хрипун напомнил, что 
в прошлом году в профи-
лактических акциях при-
няли участие 500 тысяч 
москвичей.
АНДРЕЙ БЕЛЯК
okruga@vm.ru

С 7 июля по 22 сентября в поликлиниках окру-
га пройдет акция по выявлению рака предста-
тельной и молочной железы.

Проверяем здоровье 
Руководитель Департамен-
та национальной политики 
и межрегиональных связей 
Виталий Сучков (на фото) 
на пресс-конференции 
в Информационном цен-
тре правительства Москвы 
сообщил, что во 
время таких ме-
роприятий ре-
гионы обмени-
ваются опытом 
и заключают 
соглашения. 
— Мы готови-
лись к ним 
очень активно. У нас пре-
красные добрые и деловые 
отношения с Калужской 
областью, — сказал Вита-
лий Сучков.
Он добавил, что с 2010 по 
2016 год между регионами 
наладилось экономиче-
ское сотрудничество. 
— За последние шесть лет 
между Москвой и Калуж-

ской областью товарообо-
рот вырос на 30,5 милли-
арда рублей, — пояснил 
Виталий Сучкой.
Глава департамента отме-
тил, что 13 июля в Калу-
ге пройдет деловая часть, 

на которой пред-
п р и н и м а т е л и 
и чиновники из 
обоих регионов 
обменяются опы-
том в сферах про-
мышленнос ти, 
образования, ме-
дицины, жилищ-

но-коммунального хозяй-
ства, спорта и туризма.
На следующий день на бе-
регу реки Угры состоится 
историческая реконструк-
ция событий 1480 года, 
а также розыгрыш путевок 
в Москву среди жителей 
Калужской области.
АНДРЕЙ БЕЛЯК
okruga@vm.ru

В Калужской области 13 и 14 июля пройдут 
Дни Москвы. Это позволит укрепить сотрудни-
чество между соседними регионами.

Дружба регионов 

Автомобилисты пользу-
ются Дорожной улицей, 
как только она появилась 
на карте столицы. Ведь по 
сути это дублер Варшав-
ского шоссе. Дорога ведет 
от Сумского проезда до 
МКАД. Сейчас идет ре-
конструкция улицы, ко-
торую завершат в ноябре 
2019 года.
— Надеемся, что дорогу, 
которая станет шире, бу-
дут освещать фонари, — 
выразила общественное 
мнение жительница рай-
она Алиса Лобжина. 
Еще одно пожелание жи-
телей — запустить по До-
рожной улице маршруты 
общественного транс-
порта. Это было бы удоб-
но не только работникам 
предприятий, располо-
женных вдоль дублера 
Варшавского шоссе.
— Здесь сосредоточено 
огромное количество ор-
ганизаций, в том числе 
промышленных предпри-
ятий, в которых работают 
около 10 тысяч человек. 
И всем им нужен обще-
ственный транспорт, — 
согласился мэр. — К со-
жалению, прямо сейчас 
у нас нет возможности 
организовать маршруты, 
но во время реконструк-
ции дороги мы обязатель-
но это предусмотрим.
НАТАЛЬЯ ТРОСТЬЯНСКАЯ
okruga@vm.ru

Общественный 
транспорт появится 
на Дорожной улице 
после завершения 
реконструкции.

Прямые 
маршруты 

НАТАЛЬЯ 
ТРОСТЬЯНСКАЯ   
okruga@vm.ru 

Средства на ремонт подзем-
ной парковки под домами 
будут выделены. Мэр Мо-
сквы Сергей Собянин заве-
рил в этом жителей района 
Чертаново Северное.
Уникальный проект за-
стройки микрорайона Се-
верное Чертаново архитек-
торы сделали в конце 
1970-х — начале 1980-х го-
дов. Взяв за основу витав-
шую в воздухе идею «дома 
с услугами», проектировщи-
ки решились на смелый экс-
перимент, в результате ко-
торого появились ориги-
нальные высотки с простор-
ными квартирами и подзем-
ными гаражами. Планиров-
ка микрорайона позволила 
создать широкие улицы. 
Оставив машины под зем-
лей, водители не загромож-

дали дворы. К тому же заезд 
на парковку сделали с тыль-
ной стороны зданий. Не ре-
альность, фантастика.
— Может быть, поэтому 
наш микрорайон так любят 
кинорежиссеры, — рассуж-
дает жительница Тереса 
Шевцова. — У нас тут и теле-
сериалы снимают. Федор 
Бондарчук свое «Притяже-
ние» тоже ведь в наших дво-
рах снимал.

Архитекторы, конечно, не 
предполагали, что однаж-
ды найдется человек, кото-
рый захочет «посадить» на 
крыши домов вымышлен-
ный инопланетный ко-

рабль, но постарались по-
заботиться о комфорте сво-
их реальных современни-
ков. Дома были оснащены 
системой пневматического 
удаления мусора и датчика-

питально не ремонтиро-
вались.
— Речь идет о вентиляции, 
электрике, — уточнил пре-
фект Южного округа Алек-
сей Челышев.
За состоянием парковки сле-
дят специалисты предприя-
тия по эксплуатации высот-
ных административных 
и жилых домов Москвы. 
— Так давайте выделим 
предприятию субсидию — 
на ремонт паркинга, — рас-
порядился мэр.
Префект Южного округа по-
обещал проконтролировать 
все необходимые работы.

ми. И каждый автомоби-
лист мог подъехать к дому. 
А сейчас, по словам Шевцо-
вой, на парковке машину 
страшно оставить. И инже-
нерные коммуникации ка-
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Подземный гараж 
ждет обновление 

Микрорайон Чертаново Северное 
с уникальной архитектурой полюбили 
и кинорежиссеры 

10 июля 2018 года. Подземную парковку 
в микрорайоне Северное Чертаново отре-
монтируют. С такой просьбой обратилась 
к мэру жительница района Тереса Шевцова



Возрождение 
районной 
легенды 
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«Битца» пройдет чемпионат Москвы 
по конкуру 
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Конноспортивный ком-
плекс «Битца» восстановят 
за счет города. Об этом на 
встрече с жителями района 
Чертаново Северное зая-
вил мэр Москвы Сергей Со-
бянин.
Для многих жителей района 
конноспортивный ком-
плекс стал символом не про-
сто родного Чертанова Се-
верного, на гербе которого, 
к слову, красуется конь, 
а детства.
— Мы то и дело бегали 
в «Битцу» покормить лоша-
дей и покататься на них, — 
рассказывает Ольга Саво-
дерова.
Знаменитый конноспор-
тивный комплекс построен 
около 40 лет назад. Сейчас 
здесь расположена замеча-
тельная школа олимпий-
ского резерва, проходят со-
ревнования по выездке 
и конкуру. Но за все время 
своего существования 

6 августа 2017 года. 
Спорт сменка 
Анна Гром-
зина на со-
ревнова-
ниях 
в комплек-
се «Битца» 

Два года назад для школы 
«Чертаново» в Сумском про-
езде был построен собствен-
ный стадион. Однако рядом 
с ним располагается полураз-
рушенное здание физкультур-
но-оздоровительного центра. 
С просьбой о том, чтобы сне-
сти объект и построить на его 
месте футбольный манеж, 
к мэру обратился Николай Ла-
рин, директор Центра спорта 
и образования. 
— Наша школа уникальна,  
многие наши ученики  играют 
в юношеских сборных по фут-
болу. Нас ставят в пример дру-
гим академиям, — сказал Ни-
колай Ларин. — Рядом с на-
шим стадионом —  разбитый 
физкультурно-оздоровитель-
ный комплекс, который при-
шел в негодность. Мы очень 
хотим, чтобы вы поддержали 
в Комитете по архитектуре 
и градостроительству города 

нашу позицию о том, чтобы 
снести непригодное здание 
и на его месте построить 
манеж. 
Сергей Собянин на просьбу 
мужчины откликнулся. 
— Давайте посмотрим, если 
действительно ничего нельзя 
сделать, то снесем, спроекти-
руем спортивный ком-
плекс, — сказал мэр.

Он уточнил, что снос объекта 
будет возможен после при-
знания его не пригодным.
Футбольный стадион 
в Сумском проезде от-

крыли в 2016 году. Новое 
поле стало большим подар-
ком для ребят, поскольку 
у них появилась возмож-
ность не только профессио-
нально тренироваться, но 
проводить полноценные со-
ревнования. 
РАИСА САРГСЯН
okruga@vm.ru

Первое футбольное поле в столице 
появилось в ЮАО — стр. 14  

Центр спорта и образования «Чертаново» славится огромным количеством воспитанниц и воспитанников, 
выступающих в составах футбольных сборных. В этом году старшая команда школы вышла в Футбольную 
национальную лигу, что стало доказательством профессионализма игроков. 

Расширяем 
футбольные 
горизонты 

МНЕНИЯ ЖИТЕЛЕЙ

ЛАРИСА ЗАЙЦЕВА 
Впечатления от встречи — колос-
сальные. По правде говоря, ни-
кто из нас не ожидал, что мэр будет 

общаться с нами не как чиновник, а как обыч-
ный житель Москвы. Сергей Семенович с таким 
удовольствием рассказывал о развитии города 
и, в частности, так много уделил внимания разви-
тию нашего района, что у меня появилось ощуще-
ние: он знает все, что происходит на каждой улице 
Чертанова Северного. Мэр ответил на все вопросы, 
которые у нас были. Спасибо ему большое! 

КИРИЛЛ ХАРИТОНОВ 
Все прошло очень хорошо. Сергей 
Собянин был в отличном настро-
ении, много шутил. Хотя встреча 

и  должна была быть менее официальной, сло-
жилось ощущение, что мы просто встретились 
для разговора. Как простой человек с простым 
человеком. Хотелось бы отдельно отметить пло-
дотворность встречи и ее результаты. Сергей Со-
бянин пообещал решить большинство проблем, 
на которые пожаловались жители. И это важно.  

ТАТЬЯНА КИРКОВА 
Помню, в 2013 году Сергей Собянин 
приезжал к нам в Чертаново Север-
ное. Мы благоустраивали террито-

рии двух школ района. И тогда по нашим прось-
бам и по инициативе Сергея Семеновича между 
этими школами был построен парк «Чертанов-
ское подворье». Это говорит о том, что он человек 
слова.  И я уверена, что обещания, которые были 
даны сегодня, точно будут выполнены. Хорошо, 
что такие встречи проходят регулярно и жители 
могут поделиться своими проблемами.

Власти города рассмотрят вопрос о передаче 
конференц-зала по адресу: Варшавское шоссе, 
116, центру досуга и  спорта «Энергия.RU» для 
проведения там окружных мероприятий. Об 
этом мэра Сергея Собянина попросил директор 
учреждения Дмитрий Краснов. Он отметил, что 
центр располагается на первом этаже жилого 
дома, и возможности организовывать праздни-
ки нет. При этом в районе есть зал, который дав-
но не эксплуатируется. 
— Я дам поручение. Если такая возможность 
есть, обязательно сделаем, — поддержал ини-
циативу мэр Москвы.
РАИСА САРГСЯН
okruga@vm.ru

Конференц-зал по адресу: Варшав-
ское шоссе, 116, будут использовать 
для окружных мероприятий. 

Песни и танцы 

Благоустройство территории вокруг пруда око-
ло станции метро «Чертановская» завершат 
в сентябре 2018 году. К этому же времени там 
установят опоры освещения. 
На отсутствие света главе города пожаловался 
москвич Николай Солдатенков.
— Сергей Семенович, хотел бы вас поблагода-
рить за благоустройство пруда. Все сделано от-
лично, но про освещение там почему-то забы-
ли. Вечером хочется погулять, а света нет, — 
сказал мужчина. 
Мэр обратился к представителям управы, кото-
рые и озвучили сроки окончания работ. Опоры 
освещения установят к началу осени.
РАИСА САРГСЯН
okruga@vm.ru

Жители попросили об установке 
опор освещения вокруг пруда у стан-
ции метро «Чертановская».

Да будет свет! 
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6 августа 2017 года. 
Спорт сменка 
Анна Гром-
зина на со-
ревнова-
ниях 
в комплек-
се «Битца» 

спортивный объект ни разу 
не ремонтировался. По-
стройки, по замечанию жи-
телей, без должного ухода 
обветшали и выглядят не-
приглядно.
— Можно ли как-то восста-
новить комплекс? — обра-
тилась к мэру Саводерова.
Глава города признался, 
что на этот объект давно за-
сматриваются инвесторы. 
Но все их предложения 
в конечном итоге сводятся 
к застройке территории 
многоквартирными дома-
ми или коммерческой не-
движимостью.
— Так мы вместо конно-
спортивного комплекса по-
лучим офисно-торговый 
или жилой комплекс, — по-
качал головой Сергей Собя-
нин. — Поэтому мы приня-
ли решение, что никаким 
инвесторам ничего отда-
вать не будем. Сами сдела-
ем проект и проведем ком-
плексную реконструкцию 
конноспортивного ком-
плекса «Битца».
Жители района встретили 
новость аплодисментами. 
Возможно, надеются они, 
удастся возродить и фонтан 
в виде тройки скачущих ло-
шадей. Когда-то они также 

украшали конноспортив-
ный комплекс — визитную 
карточку Чертанова Север-
ного.

Конноспортивный 
комплекс «Битца» 
отремонтируют 
по просьбе жителей 

нашу
снест
и на
мане
Серг
мужч
— Да
дейст
сдела
руем
плекс

Он у
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пров
ревн
РАИС
okruga@

Первоер
появил

10 января 2018 года. Футболисты «Чертано-
ва» сыграли на новом поле в турнире на кубок 
Колыванова

НАТАЛЬЯ 
ТРОСТЬЯНСКАЯ   
okruga@vm.ru 
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6 МОСКОВСКОЕ ДОЛГОЛЕТИЕ
Мастер-класс по дыхательным упражнениям 
для похудения проведут 18 июля в центре досуга 
«Личность» по адресу: ул. Медиков, 3 

ЮЖНЫЕ ГОРИЗОНТЫ
13 июля 2018

№ 29 (805)
UGORIZONT.RU

Как стать участником проекта 

Подать за-
явку на участие 
в проекте

Предъявить 
пас порт, СНИЛС, 
социальную 
карту

Выбрать инте-
ресное для себя 
занятие

Обратиться 
в ближайший 
центр социально-
го обслуживания

В сентябре этого года в дет-
ско-юношеском центре 
«Виктория» в рамках го-
родского проекта «Москов-
ское долголетие» начнутся 
занятия по керамике. Руко-
водство центра решило 
провести пробный урок, 
чтобы познакомить и раз-
задорить будущих учени-
ков. Корреспондент «Юж-
ных горизонтов» побывала 
на мастер-классе. 
В большом светлом зале за 
столом ученики вылепли-
вают лепестки. Сегодня они 
выращивают сад из фар-
форовых роз. 
— Лепить вообще очень 
приятно, это успокаива-
ет, развивает мотори-
ку, — говорит аудитории 
преподаватель Лариса Буб-
нова и помогает  ученице 
Елене Лозовской. 
Собравшиеся делают не-
большие «колобки», при-
давливают их ладонью, 
а затем сворачивают ле-
пестки. 

28 июня 2018 го-
да. Участник 
проекта «Мос-
ковское долго-
летие» Алек-
сандр Галкин 
давно увлекает-
ся лепкой (1). 
На занятиях 
в центре «Викто-
рия» пенсионе-
ров научат де-
лать фарфоро-
вых лебедей (2)

Организовать ярмарки для продажи работ участников 
«Московского долголетия» попросили жители района 
Чертаново Центральное.
— Такие площадки нужны, чтобы люди старшего поколе-
ния могли показать то, что они делают своими руками, — 
высказала пожелание Надежда Манойленко.  
Ее просьбу поддержал мэр Москвы Сергей Собянин.
— В каждом районе у нас должна быть хорошая площадка, 
где можно бы было проводить мероприятия и выставки, 
в том числе и городские праздники «Путешествие в Рожде-
ство», День города. Обязательно сделаем, — сказал мэр.
За то время, пока прорабатывается этот вопрос, Сергей 
Собянин предложил сделать подобные выставки для 
участников «Московского долголетия» на базе местных 
школ. На такую инициативу отозвалась директор школы 
№ 879 и глава муниципального округа Чертаново Цен-
тральное Ольга Мальцева.
— Идея отличная, однако летом у многих дача. Поэтому 
выставку в школе мы проведем в октябре, — сообщила 
Ольга Филипповна. — Кстати, на базе школы проводятся 
занятия в рамках «Московского долголетия» по компью-
терной грамотности, английскому языку и танцам. 
НАТАЛЬЯ МЕЗЕНЦЕВА 
okruga@vm.ru 

В рамках программы «Московское долголе-
тие» в Чертанове Центральном организуют 
площадки для выставок-ярмарок.

Выставка ремесел 

Заняться дома таким увле-
чением не так уж просто: 
нужен специальный стол, 
а лучше целая мастерская 
и, конечно же, специальная 
печь. 

— Я рад, что с сентября зай-
мусь своим любимым де-
лом в просторном классе, — 
рассуждает Александр Гал-
кин. — И уже совсем скоро 
мой инстаграм пополнится 
новыми работами. 

(более тысячи публика-
ций!). 
— Мои вазы и статуэтки 
дома уже ставить некуда, — 
причитает мужчина.
Кстати, в социальной сети 
можно увидеть, чем наш ге-
рой занимается помимо ке-
рамики: зимой он с семьей 
катается на лыжах, а в те-
плое время года — переса-
живается на велосипед.
— Вы думаете, что если мне 
73 года, я не знаю, что такое 
инстаграм? — смеется 
Александр Галкин и завора-
чивает на своей розе по-
следний лепесток. 
Цветок делать не так долго, 
гораздо дольше его запе-
кать.
— Наши розы будут сидеть 
в печи восемь часов при 
1200 градусах Цельсия, — 
рассказывает ученикам Ла-
риса Бубнова. — Поэтому 

забрать вы их 
сможете только 
завтра.

Для Александра Галкина это 
не впервой. Он еще 10 лет 
назад пришел на занятия по 
керамике вместе с внуком.
— Помню, мы тогда с Иго-
рем и Катей делали жар-
птиц, — вспоминает Алек-
сандр Федорович. — Это 
наша первая работа. 
Но внуки вырастают, и у них 
меняются интересы. Игорю, 
например, больше понрави-
лось заниматься спортом. 
А вот Александр Федорович 
продолжил свой творческий 
путь. За десять лет у него по-
явилось большое портфо-
лио, которое он выклады-
вает в инстаграм 

Свои работы 
73-летний 
Александр 
публикует 
на страницах 
соцсетей 

НАТАЛЬЯ 
МЕЗЕНЦЕВА 
okruga@vm.ru 

Цветущий 
сад роз 
из глины 
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заявилось большое портфо-
лио, которое он выклады-
вает в инстаграм 

Глину часто используют 
в медицине. Например, 
в немецком городе Бад-
Зобернхайм предлагают 
комплексную программу 
омоложения организ-
ма по системе Эмануэля 
Фельке — с помощью 
кремниевой желтой гли-
ны. Фанготерапия избав-
ляет от болей в суставах, 
лишних килограммов 
и повышенного давления.
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Встречи глав управ с населением пройдут 
18 июля в 19 часов 

Район Место проведения 
встречи Тема встречи

Бирюлево 
Восточное

ул. Михневская, 8, 
корп. 2, 
тел. (495) 329-63-00

Состояние и работа предприятий потребительского 
рынка и услуг на территории района

Бирюлево 
Западное

ул. Медынская, 11а, 
тел. (495) 385-09-22

Благоустройство дворовых территорий и ремонт 
подъездов

Братеево ул. Братеевская, 16, 
корп. 3, 
тел. (495) 342-42-70

Взаимодействие с общественными организациями 
и объединениями района 

Данилов-
ский

ул. Серпуховский 
Вал, 13а,
тел. (495) 952-00-11

Работа комиссии по делам несовершеннолетних 
и защита их прав

Донской ул. Стасовой, 8,
тел. (495) 958-15-90

Пресечение несанкционированной торговли 
на территории района

Зябликово ул. Мусы Джалиля, 
25а,
тел. (499) 725-43-94

Работа по снижению задолженности за жилищно-
коммунальные услуги

Москворе-
чье-Сабу-
рово

Пролетарский пр-т, 7,
тел. (499) 323-62-13

Проведение работ по выявлению недекларируемых 
фактов сдачи в аренду жилых помещений

Нагатино-
Садов-
ники

ул. Академика Мили-
онщикова, 37,
тел. (499) 612-11-97

Состояние и работа предприятий потребительского 
рынка и услуг на территории района

Нага-
тинский 
затон

Коломенская наб., 22, 
корп. 2,
тел. (499) 614-17-00

Работа по снижению задолженности за жилищно-
коммунальные услуги

Нагорный ул. Фруктовая, 12,
тел. (499) 610-05-57

Выполнение программы комплексного благо-
устройства территории района

Орехово-
Борисово 
Северное

Ореховый бул., 21, 
корп. 2,
тел. (495) 392-02-44

Досуговая, социально-воспитательная, физкуль-
турно-оздоровительная работа с населением 
в летний период

Орехово-
Борисово 
Южное

ул. Домодедовская, 
24, корп. 3,
тел. (495) 343-24-82

Подготовка жилищно-коммунальных служб района 
к работе в зимний период

Царицыно ул. Бехтерева, 51, 
тел. (495) 321-20-56

Состояние и работа предприятий потребительского 
рынка и услуг на территории района.

Чертаново 
Северное

Варшавское ш., 116,
тел. (495) 319-59-80

Работа с льготными категориями граждан 

Чертаново 
Централь-
ное

ул. Кировоградская, 
16, корп. 3,
тел. (495) 389-10-67

Социально направленная деятельность и предо-
ставление льгот социально незащищенным 
группам граждан

Чертаново 
Южное

ул. Подольских Кур-
сантов, 4а ,
тел. (495) 382-70-71

Работа по снижению задолженности за жилищно-
коммунальные услуги

1

2



7ВАЖНАЯ ТЕМА
Мастер-класс «Первая помощь» проведут 
22 июля на спортивной площадке по адресу: 
Севастопольский пр-т, 5, корп. 3 

ЮЖНЫЕ ГОРИЗОНТЫ
13 июля 2018
№ 29 (805)
UGORIZONT.RU

Решение о возможности го-
лосовать на выборах мэра 
на даче приняли в мае депу-
таты Мосгордумы. Затем на 
портале mos.ru запустили 
сервис для сбора предложе-
ний от москвичей — где 
именно создавать избира-
тельные участки за преде-
лами столицы. Поступили 
предложения из большин-
ства районов Подмосковья, 
а также шести ближайших 
областей — Калужской, 
Ярославской, Рязанской 
и других. 

Как устроен 
избирательный 
участок 

ЧЛЕНЫ УЧАСТКОВОЙ ИЗБИРАТЕЛЬНОЙ 
КОМИССИИ 
Председатели территориальных избирательных 
комиссий, председатели УИК пройдут об-
учение, которое стартует в августе.Члены УИК 
подсчитывают открепительные удостоверения, 
убирают их в сейф и следят за голосованием.

УРНА ДЛЯ ГОЛОСОВАНИЯ 
Около 1,5 тысячи комплексов об-
работки избирательных бюллете-
ней (КОИБ) установят на участках 
в Москве. За городом установят 
классические урны.

Выборы пройдут 
по стандарту 
Столица утвердила стан-
дарт обустройства «дачно-
го» избирательного участ-
ка. Его разработала и при-
няла рабочая группа Мос-
горизбиркома по образова-
нию избирательных участ-
ков за пределами столицы.
— Стандарт утвержден 
с учетом рекомендаций Об-
щественного штаба по на-
блюдению за выборами 
мэра Москвы, — заявил ру-
ководитель рабочей груп-
пы, спикер Мосгордумы 

Алексей Шапошников. — 
В первую очередь на заго-
родных избирательных 
участках должно быть обе-
спечено видеонаблюдение. 
Предложенный образец 
«модульного» избиратель-
ного участка позволяет ве-
сти видеонаблюдение и от-
слеживать все происходя-
щее на участке в день голо-
сования. Конструкция соот-
ветствует всем требовани-
ям для размещения наблю-
дателей Общественной па-
латы Москвы и наблюдате-
лей от кандидатов на пост 
мэра.

Об оборудовании модуль-
ного избирательного участ-
ка и его соответствии тре-
бованиям также рассказал 
секретарь рабочей группы, 
член Мосгоризбиркома 
Дмитрий Реут.
— Избирательный участок 
соответствует и тем крите-

риям, которые предлагала 
рабочая группа для такого 
участка, и нормативным 
документам Центризбирко-
ма, — рассказал Дмитрий 
Реут. — Во-первых, установ-
лены видеокамеры в двух 
углах. Во-вторых, есть ме-
ста для членов избиратель-
ных комиссий и наблюдате-
лей. 
А самое главное, такие «мо-
дульные» места для голосо-
вания удобно располагать 
везде, где будут предвари-
тельно организованы изби-

рательные участки. Пло-
щадь участка  — 25 квадрат-
ных метров. Член рабочей 
группы, редактор портала 
«Справочник наблюдате-
ля», Станислав Рачинский 
отметил: 
— Представленный образец 
в первую очередь удобен для 
избирателей. Он полностью 
соответствует нашим требо-
ваниям, наблюдатели смо-
гут комфортно работать, 
вне зависимости от удален-
ности избирательного 
участка от столицы.

Площадь 
модульных 
участков составит 
25 квадратных 
метров 

НИКИТА 
МИРОНОВ  
okruga@vm.ru 

ВИДЕОКАМЕРЫ 
Они будут установлены на всех избирательных 
участках  по две на каждом: одна будет обраще-
на на урны для голосования, а вторая будет по-
казывать общий план избирательного участка. 

КАБИНКА ДЛЯ ГОЛОСОВАНИЯ 
Кабина представляет собой сбор-
но-разборную конструкцию, обо-
рудованную столиком. По закону 
в кабинке избиратель должен 
находиться один.

НАБЛЮДАТЕЛИ 
За прозрачностью голосования 
проследят общественные наблю-
датели. Они заранее заполнили 
анкеты и указали, в каком районе 
будут работать. Среди них пред-
ставители штабов всех кандида-
тов в мэры, а также журналисты, 
которые захотят проследить 
за ходом выборов.

ОБЩЕСТВЕННЫЙ ПОРЯДОК
Сотрудники полиции, предста-
вители Росгвардии, народные 
дружинники и работники частных 
охранных организаций будут сле-
дить за тем, чтобы на избиратель-
ных участках во время выборов 
мэра не произошло беспорядков.

В связи с непредоставле-
нием документов на реги-
страцию Мосгоризбир-
ком принял решение 
о признании утративши-
ми статус кандидатов 
Сергея Митрохина («Яб-
локо»), журналиста Анто-
на Кузнецова-Красовско-
го, фермера Германа 
Стерлигова, главы муни-
ципального округа Крас-
носельский Ильи Яшина 
и других. 
Несколько кандидатов 
отказались от продолже-
ния предвыборной гонки 
сами, о чем уведомили 
Мосгоризбирком. Среди 
них — руководитель цен-
трального штаба Нацио-
нально-освободительно-
го движения Максим Сла-
вин, Сираждин Рамаза-
нов от Социал-демокра-
тической партии России, 
Александр Милованкин, 
Станислав Полищук (от 
«Партии социальных ре-
форм — Прибыль от при-
родных ресурсов наро-
ду») и Сергей Ревин (Рос-
сийская экологическая 
партия «Зеленые»).
Как ожидается, решение 
о регистрации пяти кан-
дидатов, которые преодо-
лели «муниципальный 
фильтр», — самовыдви-
женца Сергея Собянина, 
Вадима Кумина (КПРФ), 
Михаила Дегтярева 
(ЛДПР), Михаила Балаки-
на («Союз горожан») 
и Ильи Свиридова 
(«Справедливая Рос-
сия») — будет принято не 
следующей неделе.
БОРИС ОРЛОВ
okruga@vm.ru

Большинство канди-
датов в мэры по ре-
шению Мосгориз-
биркома лишены 
своего статуса. 

Покинули 
гонку 



Каждый чемпио-
нат мира — это воз-
можность увидеть 
проявление талан-
та. В нашем районе 

молодежь сделала граффити 
с лучшими сюжетами матчей 
нашей сборной. Эти работы пе-
редают поддержку команде. 

ГАЛИНА ДОЛГАШОВА
депутат муниципального округа 
Орехово-Борисово Северное 

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

3 июля 2018 года. Видео из вышитых гобеленов, посвященных успехам всех чемпионатов 
мира по футболу, вошло в экспозицию Триеннале современного гобелена в Царицыне

8 Я ШАГАЮ ПО РАЙОНАМ
Занятия курса «Кто не мыслит себя без танцев» 
проведут в доме культуры «Нагорный» 17 июля 
в фойе 2-го этажа (Электролитный пр-д, 3, корп. 1) 

ЮЖНЫЕ ГОРИЗОНТЫ
13 июля 2018
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Уважайте чужой труд 
И я тоже туда пришла. Зона откры-
та, нет забора с колючей проволо-
кой, как, например, стоял в «Заря-
дье» до самого открытия. Зато 
после него... Помните, что было? 
Поток людей нахлынул, кусты вы-
топтали, стекло разбили, накидали 
мусор. Печально, когда умелые 
руки строят, а неумелые руки 
и ноги разрушают. 
Сейчас в «Тюфелевой роще» мож-
но попрыгать на батутах, прогу-
ляться по тропинкам с деревянной 
перголой над головой. Или прове-
сти время у пруда, который, честно 
говоря, так и манит посетителей 
искупаться. Когда заходишь в этот 
парк, нет ощущения, что вокруг 
тебя стройка. Полная нирвана 
и умиротворение. 
Поэтому я была там три дня под-
ряд. Настолько он мне понравился. 
И знаете, что я там увидела на тре-
тий день? Мусор в кустах. И не про-
сто мусор — это был чей-то забы-
тый и подкисший салат. Местами 
там вытоптали цветы, набросали 
окурки в игровой зоне для детей. 
Для детей! А парк еще даже не от-
крыли. Может быть, мы все-таки 
начнем ценить чужой труд? Хотя 
бы убирать за собой мусор и не хо-
дить по клумбам. 

В глубине промзоны ЗИЛ поя-
вился парк «Тюфелева роща». 
Несмотря на то, что его еще 
не открыли, люди там уже гу-
ляют.

РЕПЛИКА

НАТАЛЬЯ МЕЗЕНЦЕВА
okruga@vm.ru 

БЕЗОПАСНОСТЬ

■ В районе Чертаново 
Северное, в Сумском 
проезде, угнали ино-
марку. Полиция разы-
скивает машину и уста-
навливает обстоятель-
ства совершенного 
преступления.

■ В районе Нагатин-
ский Затон подросток 
подозревается в изна-
силовании девушки. 
При задержании он 
укусил полицейского 
за предплечье. Сейчас 
с ним работают следо-
ватели.

■ В районе Орехово-
Борисово Южное 
во время дорожно-
транспортного проис-
шествия столкнулись 
мотоцикл и автомобиль 
Lada. В результате по-
страдали водитель 
и пассажир мотоцикла. 
Полиция устанавливает 
причины аварии.

БИРЮЛЕВО ВОСТОЧНОЕ

30 июня 2018 года. Сбитень из иван-чая, бургеры из страуса и мастер-классы по древним ремеслам — все это ждало посетителей новой творческой эко-
площадки «Переплетение», открывшейся в Бирюлевском дендропарке. К празднику организаторы подготовились основательно. Участники клуба истори-
ческих реконструкций «Московия» придумали для гостей особую программу: они показали, как в прошлые века чеканили монеты, как играли в старинные 
настольные игры — тавлей и дальдозу. На фото Чиликин Евгений учит моcквичку Анастасию Бойко натягивать тетиву и стрелять точно в цель. Тем, кто 
не успел в этот день попаcть на мероприятие, расстраиваться не стоит. Экоплощадка в Бирюлевском дендропарке будет работать все лето. Приходите 
по субботам в 16:00 

Наши корреспонденты научились стрелять из лука, посмотрели футбольные гобе-
лены и побывали на закрытии образовательной «Московской смены»

МУНИЦИПАЛЬНАЯ ВЛАСТЬ

Вот уже подходит к концу мундиаль, к которому все так готовились. В Хлебном доме музея-заповедника «Царицыно» показа-
ли ролик: вся история футбола запечатлена в анимации, но не рисованной, а гобеленовой. 

Гобеленовый футбол 

ОРЕХОВОБОРИСОВО СЕВЕРНОЕ

В ролике 608 кадров, каж-
дое движение — отдельное 
полотно, вышитое на ткац-
ком станке. 
— Ролик сделали в Брита-
нии и прислали нам в му-
зей, это совпало с нашим 
Триеннале современного 
гобелена, — рассказала 
пресс-секретарь «Царицы-
на» Наталья Аредова. — Ху-
дожники сделали сотни 
эскизов, из которых полу-
чился семиметровый го-
белен. 
На ролик ушло 227 тысяч 
метров нитей. Но работа 
еще не окончена. Послед-
ние кадры вышьют после 
финального матча. Сам ро-
лик можно посмотреть 
в Хлебном доме до 15 июля. 
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Московский футбол зародился 
на юге столицы — с. 14 



9Я ШАГАЮ ПО РАЙОНАМ
Спортивный фестиваль «В солнечном городе» 
состоится 17 июля по адресу: ул. Борисовские 
Пруды, 8, корп. 2. Начало в 11:00 
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По районам шагали  НАТАЛЬЯ МЕЗЕНЦЕВА, АЛЕКСАНДР КОНОВАЛОВ, ИРИНА ГРОМУШКИНА okruga@vm.ru

МУНИЦИПАЛЬНАЯ ВЛАСТЬ

Игрок проходит через перекла-
дину, сгибая спину назад, и тан-
цует горизонтально. Планка 
снижается все ниже и ниже, 
игра не заканчивается, пока 
кто-нибудь не упадет. Музыка 
ускоряется, перекладина все 
ближе к полу... Игра окончена! 
Лимбо благополучно снесли. 
В самый непредсказуемый мо-
мент из специальной пушки вы-
пускается неотъемлемый атри-
бут всех праздников — конфет-
ти. Его так много, что вокруг ни-
чего не видно.

Дети ловят конфетти, словно 
звезды с небес, и загадывают 
желания. В будущем, возможно, 
тоже будут хватать звезды, толь-
ко в мире науки.
— В нашей школе действует 
«Курчатовский проект». Мы его 
ввели во время образовательно-
го процесса, а потом решили 
включить и в нашу «Москов-
скую смену», — рассказывает 
Екатерина Алабина, куратор 
смены в школе № 879.
Суть проекта заключается в кон-
вергентном образовании в ла-
бораторных комплексах. Школа 
сотрудничает с Научным иссле-
довательским центром «Курча-
товский институт». Ребята рабо-
тают на современных микроско-
пах и на интерактивных геогра-
фических картах. Изучают био-
логию, химию и другие точные 
науки не только в теории, но 
и на практике.
— Во время «Московской сме-
ны» дети тоже попробовали по-
работать на микроскопах, — 
вспоминает Екатерина Влади-
мировна. — Они с восторгом 
и интересом рассматривали 
клетки насекомых, инфузории 
туфельки и луковицы. 
Кроме того, ребята каждую не-
делю посещали экскурсии. 
— За смену ребята побывали 
в пожарной части, историче-
ском музее. Каждый раз они по-

лучают там море впечатле-
ний, — говорит о поездках Ека-
терина Владимировна. — В шко-
ле с ними занимались педагоги, 
они всегда что-то мастерили сво-
ими руками, развивали мотори-
ку. 
Московская смена в школах — 
это разностороннее развитие. 
Наука наукой, но спорт тоже 
нужен. 
— Это же дети! У них такой за-
пас энергии, которого нет ни 
у одного взрослого. Им очень 
нужны подвижные игры, — рас-

сказывает Екате-
рина Владими-
ровна. — В по-
следнюю неделю 
смены ребят 
больше развле-
кали. Учеба за-
кончилась, впе-
реди каникулы.
Тем временем 
концерт для де-
тей продолжает-

ся. Ребята уже по команде соби-
рают конфетти в большую охап-
ку и подкидывают вверх.
— Мне очень понравилось в ла-
гере. Больше всего запомнил, 
как мы ездили в пожарную 
часть, — рассказывает восьми-
летний Федор Сидоров. — 
Я пока не решил, кем хочу стать, 
но работа спасателей мне по-
нравилась. 
Ольга Савельева, мама Федора, 
говорит, что пораньше забрать 
ребенка было невозможно — не 
хотел уходить.

— Вообще, очень здорово, что 
в Москве сделали такие площад-
ки для детей. Сейчас мы все на 
работе, а старшая дочь поступа-
ет в университет. Не хочется, 
чтобы сын был предоставлен 
сам себе, — рассказывает Оль-
га. — Дети развиваются даже 
в каникулы, это не может не ра-
довать. По вечерам Федя 

рассказывает, что нового он за 
день узнал. Впечатлений, конеч-
но, масса.
Образовательной смены в июле 
и августе уже не будет. Однако 
не стоит расстраиваться: в окру-
ге, как и во всей Москве, для де-
тей свои двери открыли спор-

тивные школы и социаль-
ные центры.

Программа образовательной «Московской смены» завершилась в столице на прошлой неделе. В школе № 879, 
где действует «Курчатовский проект», ребята весь июнь изучали точные науки, а в конце смены им устроили бумаж-
ное шоу — праздник с песнями и ковбойским танцем лимбо, широко распространенным в Южной Америке. 

Ковбойский танец для школьников 

ЧЕРТАНОВО ЦЕНТРАЛЬНОЕ

Маленькие комедии
16 июля, начало в 19:30

«Серпуховская»
«Театриум» на Серпуховке, 
ул. Павловская, 6

Смеяться предстоит не на шутку. 
В течение почти трех часов Мария 
Аронова, Сергей Шакуров и Михаил 
Полицеймако разыгрывают чеховские 
истории любви. «Медведь» и «Пред-
ложение» поставлены в стиле старин-
ного водевиля.

СМОТРИМ КОМЕДИИ 
И УЧИМСЯ РИСОВАТЬ 
ПЕЙЗАЖИ

АФИША

«ЮГ» подготовили 
подборку мероприя-
тий, спектаклей и вы-
ставок, которые стоит 
посетить.

Москва с крыши
17 июля, начало в 19:00

«Автозаводская»
Культурный центр ЗИЛ, 
ул. Восточная, 4, корп. 1

Экскурсию по основным высотным 
памятникам Москвы проведут на кры-
ше культурного центра. Посетителям 
предлагают насладиться панорамой 
города и познакомиться с историей 
и архитектурой основных московских 
объектов.

Вечер оперетты
21 июля, начало в 19:00

«Каширская»
Музей-заповедник «Коломенское», 
Театральная хоромина, 
пр-т Андропова, 39, стр. 69

Уникальный шанс услышать 
мастеров Музыкального театра 
под управлением Геннадия Чиха-
чева. Театр вернул к жизни этот но-
стальгический мир старой доброй 
советской оперетты.

Город будущего
21 июля, начало в в 16:00

«Каширская»
Творческий центр «Москворечье», 
Каширское ш., 52

Выставка-перформанс-инсталляция 
на тему того, какой будет Москва буду-
щего. И уже самого недалекого. А бу-
дет она не только сверхсовременной, 
но и безопасной и даже красивой. 
Двор твоей мечты — вот о чем эта 
выставка.

Москва в перспективе 
21 июля, начало в 16:00

«Борисово»
Братеевский каскадный парк, 
ул. Борисовские Пруды, 31, 
цент ральная набережная

Профессиональные художники Ольга 
Аблицова и Анна Гурьянова на пленэре 
научат работать в смешанной графи-
ческой технике и передавать удиви-
тельный вид на город с набережной 
Москвы-реки.

Московская смена в школах 
это разностороннее развитие. 
Наука наукой, но спорт тоже 
нужен. 
— Это же дети! У них такой за-
пас энергии, которого нет ни 
у одного взрослого. Им очень 
нужны подвижные игры, — рас-

сказывает Екате-
рина Владими-
ровна. — В по-
следнюю неделю 
смены ребят 
больше развле-
кали. Учеба за-
кончилась, впе-
реди каникулы.
Тем временем 
концерт для де-
тей продолжает-

ся. Ребята уже по команде соби-
рают конфетти в большую охап-
ку и подкидывают вверх.
— Мне очень понравилось в ла-
гере. Больше всего запомнил, 
как мы ездили в пожарную 
часть, — рассказывает восьми-
летний Федор Сидоров. — 
Я пока не решил, кем хочу стать, 
но работа спасателей мне по-
нравилась. 
Ольга Савельева, мама Федора, 
говорит, что пораньше забрать 
ребенка было невозможно — не 
хотел уходить.

га. Дети развиваются даже 
в каникулы, это не может не ра-
довать. По вечерам Федя 

тей свои двери открыли спор
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КОРОТКО

■ В Даниловском рай-
оне открыли компью-
терные курсы для пен-
сионеров.

■ Выступление «Лю-
бовь и верность» по-
казали в Донском 
районе.

■ Юмористическую 
программу провели 
в ТЦСО «Царицынский» 
района Зябликово.

■ Ребята из  Бирюлева 
Западного взяли «се-
ребро» на соревнова-
ниях по спортивному 
ориентированию.

■ Жителям Орехова-
Борисова Южного 
прочитали лекцию 
в центре борьбы с ту-
беркулезом.

■ Городская конфе-
ренция медсестер про-
шла в больнице имени 
Буянова в Царицыне.

■ Летний кубок Феде-
рации конного спорта 
прошел в Чертанове 
Северном.

■ Вечеринка в стиле 
80-х прошла в Нага-
тинском Затоне, в би-
блиотеке № 162.

■ Юные футболисты 
из Братеева поуча-
ствовали в 1/8 финала 
чемпионата мира Ко-
лумбия — Англия в ка-
честве бол боев.

■ День семьи, любви 
и верности отметили 
в центре досуга и спор-
та «Вертикаль» района 
Москворечье-Сабу-
рово.

■ Молодежная палата 
Нагорного района ор-
ганизовала свой FIFA-
турнир.

■ Фильм «Маяковский 
смеется» покажут в га-
лерее «На Каширке» 
района Нагатино-Са-
довники 19 июля.

■ День шоколада от-
метили в библиотеке 
№ 143 Чертанова Юж-
ного. 

Современные геокарты 
и микроскопы 
позволяют ребятам 
с легкостью изучать 
точные науки 

29 июня 2018 года.  Денис 
Высотский собирает ру-
ками мягкую бумагу, 
фейерверк из которой 
устроили в честь закры-
тия образовательной 
«Московской смены» 

Программа «Москов-
ская смена» — это 
очень хорошая идея, 
потому что она носит 
образовательный ха-

рактер. Помимо нашего «Курча-
товского проекта», на базе кото-
рого занимались дети, у нас есть 
еще и музеи: «Берега» — музей 
русского быта и музей Великой 
Отечественной войны. Там дети 
несколько раз в неделю изучали 
историю. 

ОЛЬГА МАЛЬЦЕВА
глава муниципального округа 
Чертаново Центральное 

ПРЯМАЯ РЕЧЬ
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10 ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ
Надстройка для дополнительных помещений появится 
во время реконструкции технопарка «Мосгормаш», 
расположенного в Нагатине-Садовниках 

ЮЖНЫЕ ГОРИЗОНТЫ
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Вы писали — мы помогли.  
Недочеты после капиталь-
ного ремонта устранены. 
Мусор вывозят вовремя. 
Фонари снова светят

Решение есть. 
Звоните нам 

Присылайте жалобы и вопросы на наш электронный адрес или звоните на горячую линию. Если у вас есть 
фотографии нарушений, обязательно присылайте их. Звонки принимаются с понедельника по пятницу (499) 557-04-24, доб. 244    ug@vm.ru 

Домофон работает исправно 
ВОПРОС  В двери подъезда старый кодовый замок по-
стоянно выходит из строя. Чтобы войти в подъезд, при-
ходится ждать, пока кто-то выйдет. Скажите, что мож-
но сделать?
Надежда Дубинина, район Нагорный

ОТВЕТ  Обслуживающая организация устранила неис-
правности кодового замка в жилом доме по адресу: Бала-
клавский проспект, 12, корп. 1. Сейчас замок находится 
в исправном рабочем состоянии.
Антон Иванов, и. о. главы управы Нагорного района

Место для выгула собак организуют 
ВОПРОС  Во дворе нашего дома по адресу: Варшав-
ское ш., 2, детскую площадку превратили в зону для вы-
гула собак. Дети боятся там играть. Мы хотим, чтобы 
во дворе поставили табличку с надписью «Выгул собак 
запрещен». А для животных можно организовать место 
вдоль парка. Можно ли это сделать?
Любовь Каблукова, Нагорный район

ОТВЕТ  Сотрудники государственного бюджетного уч-
реждения «Жилищник Донского района» установили ин-
формационные таблички «Выгул собак запрещен» на дет-
ской площадке по вышеуказанному адресу. 
Дополнительно сообщаю, что в рамках благоустройства 
детского парка по Варшавскому шоссе, 13а, в 2018 году 
предусмотрены работы по обустройству площадки для 
выгула собак на этой территории. 
Дмитрий Соколов, глава управы Донского района

Дополнительный корпус школы 
достроят 
ВОПРОС  Мой ребенок учится в школе № 504 по адресу: 
Варшавское шоссе, 144, корп. 7. По Варшавскому шоссе, 
недалеко от школы, строятся новые жилые комплексы. 
Понимаете, в школе у нас сейчас все очень хорошо. Ро-
дителей и детей все устраивает, все учатся в первую сме-
ну. Но когда построятся новые дома, будут и новые жите-
ли, а значит, и новые дети. Мы боимся, что при таком ко-
личестве учеников наши ребята будут учиться в две сме-
ны. Будет ли строительство новых школ в нашем районе?
Наталья Блохина, район Чертаново Южное

ОТВЕТ  Мы планируем построить новый корпус, будем 
развивать новые блоки школ на улице Газопровод. Сей-
час разрабатывают проект. Строительство двух зданий 
начнется в следующем году. 

Людмила Финаева, заместитель префекта Южного округа 
по вопросам строительства, реконструкции, землепользования
и реновации жилищного фонда

Без капитального ремонта не обойтись 
ВОПРОС  В нашем доме № 16, корп. 2, по улице Подоль-
ских Курсантов ведется капитальный ремонт. Предла-
гают демонтировать натяжной потолок самостоятель-
но. Могу ли я отказаться от такого капитального ремонта 
и от замены стояков?
Валентина Вениченко, район Чертаново Южное

ОТВЕТ  Вы должны понимать, что если сегодня в вашей 
квартире мы оставим старые трубы, а в остальных сде-
лаем новые, получится не очень хороший результат. 
У труб будет разная плотность. Ваши трубы спустя время 
прохудятся, а до следующего капитального ремонта еще 
долго ждать. Нужно пригласить специалистов и разо-
браться в вопросе. 
Алексей Челышев, префект Южного округа

В редакцию «ЮГ» обрати-
лась пенсионерка Ольга Ти-
хонова. Проблема, связан-
ная с появлением грызунов, 
которую женщина нам опи-
сала, — не редкость и реша-
ема. По словам читательни-
цы, крысы часто выбирают 
для своего обитания места, 
где есть чем полакомиться. 
В основном они живут под 
торговыми рядами, ярмар-
ками и крупными торгово-
развлекательными цент-
рами. 
Ольга Тихонова сообщила, 
что увидела грызуна неда-
леко от станции метро «Ко-
ломенская». 
Бригада репортеров «ЮГ» 
приехала к «Коломенской», 
где расположены торговые 
ряды, а также любимые все-
ми шаурмичные и прочие 
магазинчики. Но мы не за-

метили ни одной крысы. 
Правда, мы приехали днем, 
а эти грызуны, как извест-
но, больше любят темное 
время суток. 
— Раньше они обитали под 
другой продуктовой палат-
кой, а теперь их норки поя-
вились под магазином со-
товой связи, — рассказала 
Ольга Тихонова. — Мы бо-
имся проходить мимо пло-
щади, поскольку вечером 
крысы выбегают в поисках 
еды и бесстрашно прошмы-
гивают под ногами прохо-
жих. Конечно, их обитание 
в городской среде вызыва-
ет отвращение, а некото-
рых жителей района На-
гатинский Затон даже пу-
гает.
Обеспокоенность Ольги 
Александровны нам понят-

на, поскольку 
крысы несут 
в себе опас-
ность.
— Часто кры-
сы являются 
причиной на-
рушения элек-
троснабжения, 
поскольку они 
практически всеяд-
ны. Они могут пере-
грызать электрические 
провода и даже прогрызать 
бетон. В основном их актив-
ность связана с вынужден-
ным поиском еды или с раз-
витием новой колонии, ко-
торая, скорее всего, могла 

сформироваться под торго-
выми точками, — рассказал 
зоолог Дмитрий Титов.
Осматриваем стены мага-
зина сотовой связи. Под ос-

нованием здания мы обна-
ружили четыре крысиные 
норки. Из одной из них по-
казался розовый носик хво-
статого грызуна, который 
вынюхивает запах жареных 
чебуреков около соседней 

продуктовой палатки. 
Жалоба подтверждена, 
а значит, необходимо 
действовать.
Отправляемся в упра-
ву района Нагатин-
ский Затон. Как ока-
залось,  благодаря га-
зете «ЮГ» там знают 

о ситуации и уже при-
няли необходимые 

меры к устранению крыс.
После повторного приезда 
к станции метро «Коломен-
ская» мы убедились в прав-
дивости сообщения — все 
щели и дыры заделаны, 
крысы больше жителей не 
побеспокоят. 
МИХАИЛ САВКИН
okruga@vm.ru

6 июля 2018 года. Екатерина 
Тихонова с дочкой Елизаветой 
показывают место, где 
под торговым павильоном 
раньше были норки грызунов. 
Теперь они все замурованы

МЕРЫ ПРИНЯТЫ

В районе станции метро «Коломенская» под одним из магазинов развелись крысы, которые не боят-
ся выбегать из-под продовольственной точки на площадь. Жители района Нагатинский Затон обе-
спокоены появлением грызунов.

Грызуны больше не побеспокоят жителей 

Управой района 
была вызвана 
служба по де-
ратизации. Они 
провели ком-

плексное обследование 
территорий, на которых 
расположены торговые 
точки. И выявили очаги 
распространения грызу-
нов. Специалистами была 
проведена травля крыс 
и изоляция их скопления 
под фундаментами строе-
ний. Ситуация находится 
под контролем. Работни-
ки ГБУ «Жилищник рай-
она Нагатинский Затон» 
будут проводить монито-
ринг территории во избе-
жание повторного появ-
ления грызунов.

НАТАЛЬЯ НАЧЕВА
заместитель главы управы 
района Нагатинский Затон

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Специалисты 
замуровали 
все норки 
и обработали 
щели 
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11ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ
700 кустарников — пузыреплодник, барбарис, 
лапчатка, спирея, кизильник и дерен — 
высадят во дворах района Царицыно 

ЮЖНЫЕ ГОРИЗОНТЫ
13 июля 2018
№ 29 (805)
UGORIZONT.RU

В нашу редакцию обратил-
ся Василий Федоров. Муж-
чина рассказал, что в райо-
не Борисовских прудов дей-
ствует белокаменная дам-
ба, построенная еще в нача-
ле XVII века по указу царя 
Бориса Годунова. Москвич 
высказал обеспокоенность 
надежностью древнего со-
оружения. 
Корреспондент «ЮГ» вы-
ехал на место со специали-
стами Отдела по изучению 
подземной архитектуры 
Всероссийского общества 
охраны памятников исто-
рии и культуры. Конечно, 
первозданный вид дамбы 
не сохранился, сооружение 
часто восстанавливали. 
Последние работы прово-
дили в начале 1960-х годов.

— Дамба была частично пе-
рестроена и превращена 
в перепадные ступени. Они 
были построены на случай 
переполнения прудов, что-
бы лишняя вода могла бес-
препятственно уходить 
вниз по оврагу, — рассказал 
специалист центра подзем-
ных исследований Филипп 
Боровик.
На плотине по-
прежнему сохра-
нились уникаль-
ные стены, фраг-
менты которых 
открыты для осмо-
тра. Их и предсто-
ит исследовать.
Специалисты поднимаются 
на стену высотой около де-
сяти метров, чтобы сделать 
необходимые замеры.
Беру в руку увесистый ка-
мушек и пытаюсь его разло-
мить — он моим усилиям не 
поддается. Действительно, 
качественный материал 

завози ли тогда в начале 
XVII века.
— Да, скорее всего, породу 
завозили из ближайших ка-
меноломен, которые нахо-
дились в отдаленных 
окрестностях. Но на этот 
вопрос ответит только экс-
пертиза в лаборатории, — 
пояснил ведущий специа-

лист отдела по изучению 
подземной архитектуры 
Всероссийского общества 
охраны памятников исто-
рии и культуры Сергей До-
бровольский.
Около трех часов мы прове-
ли у громадной стены. За 
это время исследователи 
осмотрели все щели и тре-

щины дамбы, произвели 
необходимые замеры, взя-
ли на экспертизу около 
трех килограммов породы.
Несмотря на то что образ-
цы в любом случае будут от-

правлены в лаборатории, 
специалисты по итогам ос-
мотра уже с уверенностью 
заявили: жителям округа 
не о чем беспокоиться. 
Историческая плотина про-

стоит еще долго и не пред-
ставляет никакой опасно-
сти, так качественно она 
была построена. 
МИХАИЛ САВКИН
okruga@vm.ru

Плотина 
построена 
на века 

5 июля 2018 года. Специалисты 
Филипп Боровик (на переднем 
плане) и Сергей Доброволь-
ский делают замеры (1).  Вид 
плотины в 1996 году (2) 

Наши специа-
листы проводят 
ежедневный 
осмотр кон-
струкций дам-

бы, чтобы учесть все от-
клонения в деформации 
ее стены. Благодаря спе-
циалистам из Всерос-
сийского общества охра-
ны памятников истории 
и культуры мы сможем 
понять, насколько проч-
ным является сооружение 
и сколько оно может про-
стоять без тотальной пе-
репланировки и ремонта. 
Для нас важно сохранить  
ее облик и значение, по-
скольку она считается од-
ним из уникальных исто-
рических сооружений 
в современной столице.

ПЕТР МИНАЕВ
замруководителя Центра 
подземных исследований

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Дамбу возвели по указу 
царя Бориса Годунова еще 
четыре столетия назад 

И
РИ

Н
А 
ХЛ
ЕБ
Н
И
КО
ВА

Размещение 
рекламы

499 
557

0404
доб. 132, 135

■ Купим книги. Т. 8 (495) 721-41-46
■ Покупаем книги. Т. 8 (495) 585-40-56

■ Замки. Замена. Т.8 (926) 341-27-27

Искусство 
и коллекционирование

Работа 
и образование

Авто, запчасти,
транспортные услуги

Юридические услуги

 Реклама 

Антиквариат, будду, иконы, картины, 
серебро, мебель, люстру, лампу, часы, 
патефон, самовар, подстаканник, фарфор, 
статуэтки, портсигар, архивы, открытки, 
фотографии, книги, значки, прочее куплю. 
Т. 8 (495) 769-74-09

Строительство и ремонт

Мебель

Недвижимость

■ Автовыкуп дорого! Т. 8 (926) 440-51-11
■ Переезд. Т. 8 (495) 642-38-29
■ Автопереезды. Т. 8 (495) 728-69-81

■ Московская социальная юридическая 
служба. Бесплатные консультации. Состав-
ление исков. Участие в судах. Все споры, в т. ч. 
вернем или расслужебим квартиру. Выпишем 
из квартиры. Наследство. Семейные споры. 
Банкротство физлиц. Т. 8 (499) 409-85-01

■ Требуются работники торгового зала, 
кассиры. Оплата 1210 руб-1500 руб.Сво-
бодный график. Еженедельные выплаты. 
Т.: 8 (925) 805-36-48, 8 (925) 805-07-59, 
8 (926) 621-31-04, 8 (800) 555-23-63
■ Сварщик-водитель. Т. 8 (495) 979-77-08

■ Участки от 50 сот. ИЖС 6500 р/сот. Кашир-
ское ш. Т. 8 (495) 120-80-78
■ Услуги риэлтора. Т. 8 (916) 640-49-48
■ Быстро сниму кв. Т. 8 (915) 459-69-50

УПРАВА НА НЕДОБРОСОВЕСТНОГО 
ПОДРЯДЧИКА НАЙДЕТСЯ

НА КОНТРОЛЕ

В редакцию «Южных горизонтов» обратился Евгений 
Рыжков, житель района Орехово-Борисово Южное. 
Мужчина обеспокоен экологическим состоянием реки 
Язвенки. 
Дело в том, что водоем — это часть природно-истори-
ческого парка «Царицыно», территория которого яв-
ляется особо охраняемой. Там сейчас проходят рабо-
ты по благоустройству, однако подрядчик поступает 
недобросовестно. Он завозит в парк грунт, который 
перемешан со строительным мусором. 
По словам Евгения Рыжкова, это беспокоит не только 
его, но и многих других жителей округа, поскольку 
оказывается негативное влияние на окружающую 
среду и экологическое состояние речки Язвенки. 
Особенно мужчину волнует территория, где проходит 
прокладка подземного водостока. Место, по его сло-
вам, выглядит не иначе как свалка строительного му-
сора. Евгений Рыжков просит разобраться в ситуации 
и помочь спасти Язвенку. 

О том, как решили эту проблему, читайте в ближайших 
номерах «ЮГ» 
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12 ЛЮДИ ОКРУГА
Более 3,6 тысячи голосований проведено 
на городском портале и в мобильном приложении 
«Активный гражданин» за четыре года 

ЮЖНЫЕ ГОРИЗОНТЫ
13 июля 2018

№ 29 (805)
UGORIZONT.RU

Схема расположения земельного участка на кадастровом пла-
не территории

Любви между ними понача-
лу не было. Сейчас житель-
ница Южного округа Мо-
сквы Карине Закарян не 
стесняется об этом гово-
рить. Впервые она увидела 
своего будущего мужа Дави-
да 25 лет назад в армянском 
городе Ленинакан (сей-
час — Гюмри), когда он при-
шел свататься. Ей было 19, 
ему 30. Симпатичный, се-
рьезный — вот и все первое 
впечатление. 
— Его выбрали для меня ро-
дители, — вспоминает Ка-
рине. — Они хорошо знали 
его старшую сестру, вот 
и сговорились с ней. Давид 
был самостоятельным чело-
веком, зарабатывал неплохо 
на стройках в Якутске, так 
что семью содержать мог. 
Много лет спустя Давид, ко-
торый и свататься-то при-
шел только потому, что на-
стало время жениться, при-
знался: Карине понрави-
лась ему с первого взгляда. 
Во время знакомства только 
и делал, что рассказывал 
о себе. Уж очень ему хоте-
лось, чтобы девушка согла-
силась с выбором роди-
телей. 
— А я и не думала капризни-
чать, — говорит Карине За-
карян. — Родители лучше 
знают, что хорошо для их де-
тей. Одно меня только бес-
покоило, позволит ли муж 
мне учиться. Я как раз соби-

ралась поступать в меди-
цинский. Давид сказал, что 
приветствует, когда женщи-
на стремится к знаниям. 
Свадьбу сыграли месяцев 
через пять. За это время же-
них проявил себя галант-
ным кавалером. Приятные 
слова, цветы, свидания, ка-
кие только могут быть в раз-
рушенном землетрясением 
городе — Давид так стара-
тельно искал путь к сердцу 
своей молодой невесты, что 
она и не заметила, как влю-
билась. 
— Он очень терпеливый 
и понимающий. Наверное, 
и этим он меня привлек, — 
рассказывает Карине. — 
Когда Давид уезжал на зара-
ботки в Якутск, я скучала, 
ждала его. 
Сейчас, спустя 25 лет со-
вместной жизни, Давид уха-
живает за женой даже боль-
ше, чем раньше. 
— Он такой романтич-
ный, — усмехается Карине 

Закарян. — Я его даже ру-
гаю иногда. Зачем деньги на 
цветы тратить, если они 
хлипкие — через день выки-
дывать их приходится? А он 
все равно то букеты прино-
сит, то подарочки... Мы зна-
ем друг друга вдоль и попе-
рек и благодарны друг 
другу. 

Семь лет Закарян прожили 
в Якутске, потом переехали 
в Москву, воспитали четве-
рых детей: старшей Кристи-
не сейчас 24 года, среднему 
Оганесу — 17, двойняшкам 
Эдмонду и Эдгару — по 14. 

Врачом Карине так и не ста-
ла — с мечтой поступить 
в мединститут ей пришлось 
расстаться. Выбрала не ка-
рьеру, а материнство. Муж, 
даже когда семья перебра-
лась в столицу, работу 
в Якутске не бросил и време-
нами надолго уезжал то на 
одну стройку, то на другую. 

Расстояние очень часто раз-
деляло Давида и Карине, но, 
возможно, оно же и помогло 
сохранить нежность в их от-
ношениях. 
— Не стану придумывать 
и приукрашивать, не все 

у нас гладко было 
в жизни,— призна-
ется мать большого 
семейства. — Как 
в любой семье. 
И ссоры бывали 
мелкие, и обиды, 
и с детьми споры. 

Но никогда ничего серьез-
ного. Я, наверное, строгая 
мать, слишком много сове-
тов детям даю. Но мы всегда 
друг за друга. С годами я по-
няла, что делает семью 
крепкой — это терпение 
женщины. Если мать умеет 
быть терпеливой и терпи-
мой к мужу и детям, они 

всегда это оценят. И вернут 
любовь сторицей. 
Карине признается: иногда, 
когда никто не видит, она 
нет-нет да и всплакнет в по-
душку. Минутная слабость. 
Проходит быстро. Знает, что 
нельзя держать в себе мел-
кие обиды — без них 
и жизнь — не жизнь, но не 
всегда получается. 
— Что бы я хотела изме-
нить? — задумывается Ка-
рине. — Ничего. Мы счаст-
ливая семья. 
Месяц назад Закарян выда-
ли замуж дочь. И счастье, 
и переживание. Давид даже 
приболел — так расстроил-
ся, что любимая Кристинка 
покинула отчий дом. 
— А ведь он, когда дочка ро-
дилась, опешил, — с улыб-
кой вспоминает Карине. — 
Ждал сына. Все вокруг гово-

рили — сын будет, сын. 
А когда девочка родилась, 
он, кажется, даже расстро-
ился. А сейчас любит дочь до 
умопомрачения. И сыновей 
любит, и меня. А мы любим 
его.

Женщина 
должна быть 
терпеливой 

Спустя 25 лет совместной жизни 
Давид ухаживает за женой даже 
больше, чем раньше 

5 июля 2018 года. Давид и Карине Закарян в этому году отметили серебряную свадьбу, прожили душа в душу четверть века

ОКСАНА 
КРУЧЕНКО
 o.kruchenko@vm.ru 

В честь Дня любви, семьи 
и верности префектура 
ЮАО вручила семье За-
карян вместе с другими 
семьями округа памят-
ные подарки, а Объеди-
нение многодетных се-
мей провело в Царицыне 
фотовыставку «Активное 
семейное долголетие». 
Вместе с другими были 
выставлены фото семей-
ства Закарян. 

КСТАТИ

 Распоряжение Правительства Москвы 
от 19 июня 2018 г. № 414-РП

Об изъятии для государственных нужд зе-
мельного участка для целей строительства 
технологической части транспортно-пере-
садочного узла «ЗИЛ» (Южный администра-
тивный округ города Москвы)
В соответствии с Земельным кодексом 
Российской Федерации, ст. 279 и 281 Граж-
данского кодекса Российской Федерации, 
постановлением Правительства Москвы от 
23 декабря 2015 г. № 941-ПП «Об утверж-
дении порядков взаимодействия органов 
исполнительной власти города Москвы, 
а также организаций при осуществлении 
мероприятий, направленных на обеспечение 
освобождения территорий города Москвы, 
и признании утратившими силу правовых 
актов города Москвы», постановлением 
Правительства Москвы от 14 апреля 2017 г. 
№ 200-ПП «Об утверждении проекта плани-

ровки территории, ограниченной полосой 
отвода Малого кольца Московской железной 
дороги, рекой Москвой, Третьим транс-
портным кольцом», в целях реализации по-
становлений Правительства Москвы от 6 сен-
тября 2011 г. № 413-ПП «О формировании 
транспортно-пересадочных узлов в городе 
Москве» и от 2 сентября 2011 г. № 408-ПП 
«Об утверждении Государственной програм-
мы города Москвы «Развитие транспортной 
системы», а также на основании ходатайства 
акционерного общества «Московская коль-
цевая железная дорога» от 27 марта 2018 г. 
№ 11–1235/18:
Изъять для государственных нужд — для це-
лей строительства технологической части 
транспортно-пересадочного узла «ЗИЛ» — 
у общества с ограниченной ответственностью 
«Южнозаводское» земельный участок соглас-
но приложению к настоящему распоряжению, 
подлежащий образованию в результате 
раздела земельного участка с кадастровым 
номером 77:05:0002004:3269 площадью 
44 073 кв. м, расположенного по  адресу: 

г. Москва, ул. Автозаводская, 23, стр. 28, 212, 
720, 788, относящегося к категории земель 
населенных пунктов, предоставленного 
указанному юридическому лицу на праве 
аренды (договор аренды земельного участка 
от 4 марта 2016 г. № М-05–048618) сроком 
до 13 января 2065 г. для целей эксплуатации 
зданий и сооружений административно-про-
изводственного назначения.
Установить, что возмещение стоимости изы-
маемого земельного участка (п. 1 настоящего 
распоряжения) и убытков, причиненных 
изъятием, осуществляется за счет соб-
ственных средств Акционерного общества 
«Московская кольцевая железная дорога» 
в установленном порядке.
Контроль за выполнением настоящего рас-
поряжения возложить на заместителя мэра 
Москвы в Правительстве Москвы по вопро-
сам экономической политики и имуществен-
но-земельных отношений Сергунину Н. А. 
и заместителя Мэра Москвы в Правительстве 
Москвы по вопросам градостроительной по-
литики и строительства Хуснуллина М. Ш.
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Лекцию «Лето в визуальном искусстве» проведут 
16 июля в клубе любителей живописи по адресу: 
мкр. Северное Чертаново, 6, корп. 603 
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лях. Я очень волновалась 
перед показом Марку Ана-
тольевичу. В «Ленкоме» 
первой моей ролью стала 
Фаншетта в «Женитьбе Фи-
гаро». Я мечтала ее сыграть, 
и все определил случай: 

пришлось срочно заменять 
актрису. Что и как я в тот ве-
чер делала на сцене — не 
помню: состояние было 
предынфарктное. Но это 
был один из лучших спек-
так лей в моей жизни.
А коллеги поддерживают 
в таких случаях или зави-
дуют? 
Всегда поддерживают, де-
лают все, чтобы человек не 
волновался. Дмитрий Пев-
цов, играющий Фигаро, на-
пример, до сих пор на на-
ших двойных сценах берет 
меня за руку и ставит в луч 
света софита, чтобы меня 
было видно, если я не нахо-
жу его сама. После «Фига-
ро» были другие спектак-
ли — «Вальпургиева ночь», 
«Пер Гюнт», «Королевские 
игры…» и невероятный 
«Маленький принц» режис-
сера Сергея Дьячковского, 
где я сыграла Розу и Лиса.
Ваши родители — большие 
артисты. Они какие-то советы 
вам дают? 
Только если прошу. Любого 
актера легко сбить советом 
и примером, мы все — обе-
зьяны, легко схватываем чу-
жие интонации. После того 
как папа увидел «Маленько-
го принца», он меня сначала 
хвалил. А где-то через пол-
часа сказал: «Да! Не показы-
вай в этом месте пальцем». 
Это был единственный со-
вет. Пару раз родители бра-
ли меня на гастроли. Пом-
ню, как в Израиле я тяжело 

заболела. Представляете, 
что такое для актеров, ко-
торые «уломали» взять 
ребенка с собой и долж-
ны работать, такой 
сюрприз. Но я очень хо-
рошо запомнила, как 
они всю ночь напролет 
по очереди после спек-
такля сидели около 
моей кровати и дава-
ли лекарство каждые 
15 минут. Это оставило 
очень сильное впечат-
ление. Такую поддерж-
ку я ощущаю всю 
жизнь.

Беседовала
ЕЛЕНА БУЛОВА 
okruga@vm.ru

Актриса Татьяна Збруе-
ва — дочь артистов Елены 
Шаниной и Александра 
Збруева — сегодня много 
и успешно играет в «Лен-
коме», Центре драма-
тургии и режиссуры 
у Владимира Панкова, 
снимается в кино 
и увлекается журна-
листикой, считая, что 
человек не должен 
замыкаться на чем-
то одном.

В 2001 году на съемках 
фильма «Северное сия-
ние» я спросила 
у Александра Збруева 
(он тогда играл роль че-
ловека, у которого вне-
запно объявилась дочь-
под рос ток), чем ему 

интересен герой? Он ответил, 
что ему хочется понять, чем 
сегодня дышит молодое поко-
ление. Вам тогда было 9 лет. 
Каким вспоминается детство? 
Я была пацанкой. Лазила по 
деревьям, мама проколола 
мне уши, чтобы я хоть чем-
то отличалась от мальчи-
шек. А в подростковом воз-
расте вдруг стала стесни-
тельной и зажатой. Перед 
приходом гостей говорила 
маме, чтобы она не просила 
меня произносить тосты. 
И ни у кого даже в мыслях не 
было, что я могу пойти 
в теат ральный. Я увлекалась 
языками, читала книги, 
и родители очень радова-
лись моему стремлению 
стать журналистом.

На решение поступать 
в ГИТИС оказало влияние 
какое-то театральное потря-
сение? 
В театр, в том числе и «Лен-
ком», ходила редко. Но од-
нажды попала на спектакль 
«Белые ночи» в Мастерскую 
Петра Фоменко и всю ночь 
не спала, чувствуя, как во 
мне засело желание зани-
маться «чем-то таким». 
А позже оказалась на танце-
вальном показе у своей под-
руги Лизы Боярской в Санкт-
Пе тербурге, которая учи-
лась у Льва Додина. Я уви-
дела додинских ребят, не-
вероятных, вдохновенных, 
и осознала, что хочу стать 
актрисой. Мне было тог-
да 15.

Но на актерский факультет 
ГИТИСа вы попали только 
со второго захода. Почему? 
Поступали сотни ребят, ко-
торые уже занимались 
в студиях. В них присут-
ствовала та хорошая на-

глость, которой во мне не 
было в помине. Этому каче-
ству пришлось учиться. 
В меня поверил мой мастер 
Валерий Гаркалин и все 
время говорил: «Таня, про-
сто выходи и  делай!» И всег-
да приводил пример, как во 
время его учебы они с парт-
нершей показывали этюд, 
не успев договориться, что 
это будет. Вышли на сцену, 
партнерша упала и пополз-
ла. Он ей шепчет: «Ты кто?» 
А она отвечает: «Я еще не 
знаю». Мастер говорил 

какие-то резкие, но спра-
ведливые вещи. Я благо-

дарна ему. 
А Марку Захарову пока-
зываться в «Ленком» 
было страшно? 
Руководство театра 
было на моих ди-
пломных спектак-
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приходом гостей говорила 
маме, чтобы она не просила 
меня произносить тосты. 
И ни у кого даже в мыслях не 
было, что я могу пойти 
в теат ральный. Я увлекалась 
языками, читала книги, 
и родители очень радова-
лись моему стремлению 
стать журналистом.

А позже оказалась на танце-
вальном показе у своей под-
руги Лизы Боярской в Санкт-
Пе тербурге, которая учи-
лась у Льва Додина. Я уви-
дела додинских ребят, не-
вероятных, вдохновенных, 
и осознала, что хочу стать 
актрисой. Мне было тог-
да 15.

глость, которой во мне не 
было в помине. Этому каче-
ству пришлось учиться. 
В меня поверил мой мастер 
Валерий Гаркалин и все 
время говорил: «Таня, про-
сто выходи и  делай!» И всег-
да приводил пример, как во 
время его учебы они с парт-
нершей показывали этюд, 
не успев договориться, что 
это будет. Вышли на сцену, 
партнерша упала и пополз-
ла. Он ей шепчет: «Ты кто?» 
А она отвечает: «Я еще не 
знаю». Мастер говорил 

какие-то резкие, но спра-
ведливые вещи. Я благо-

дад рна ему. дд р у
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было страшно? 
РуРР ководство театра 
быббб ло на моих ди-
плппп омных спектак-Татьяна 

Збруева: 
Мечта стать 
артисткой 
лишила 
меня сна 

 Актриса театра «Ленком» 

Актера просто сбить советом 
и примером, мы все легко 
схватываем чужие интонации  

2 сентября 
2016 года. Актриса 
Елена Шанина (сле-
ва) с дочерью Та-
тьяной Збруе-
вой (1, 2)  во время 
сбора труппы теа-
тра «Ленком»

Татьяна Збруева роди-
лась 4 декабря 1992 го-
да в Москве. В 2014 году 
окончила РУТИ — ГИТИС 
(мастерская В. Б. Гаркали-
на). В труппе театра «Лен-
ком» играет с 2014 года.
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Турнир по футболу ко Дню основания морской 
авиации проведут 17 июля в досугово-спортивном 
центре «Мир молодых» (ул. Братеевская, 33, корп. 2) 

Успехи чертановских фут-
болистов — повод для радо-
сти всех жителей Южного 
округа. Но мало кто знает, 
что у этих современных по-
бед есть и исторические 
корни. Дело в том, что пер-
вое футбольное поле и пер-
вые матчи по игре в «нож-
ной мяч» — именно так на-
зывали эту игру до револю-
ции — проходили на терри-
тории, ныне относящейся 
к ЮАО. 
История нашего футбола 
начинается с истории раз-
вития в Москве завода, 

ныне известного как ЗВИ — 
Завод Владимира Ильича. 
В 1847 году московское Ма-
нуфактурное отделение ре-
шило перестать пользовать-
ся техникой, поступающей 
из-за границы, и перейти на 
технику отече-
ственного произ-
водства. Никаких 
санкций в ту пору 
не было, но произ-
водство «своего» 
было очевидно 
выгодно; казна 
поскрипела для 
виду, но на нова-
цию раскошелилась, и нача-
лось строительство упомя-
нутого завода. 
Принадлежал этот завод, 
впрочем, англичанам. 

(В чем был, не исключено, 
и некий хитрый расчет: 
«дети Альбиона» были куда 
опытнее наших машино-
строителей, под шумок мож-
но было и поднабраться опы-
та.) Словом, предпринима-

тель Гоппер и инженер Ри-
глей взялись за дело рьяно; 
правда изначально завод не 
производил, а ремонтиро-
вал импортную технику. 

Но речь, конечно, сегодня 
не об этом. А дело все в том, 
что Гоппер был фанатич-
ным поклонником спорта. 
Его интересовали все виды 
спорта, включая яхтенный, 
ну а уже в ту пору любимый 
англичанами футбол — тем 
более. 
В начале XX века начавший 
вдруг «загнивать» заводик 
неожиданно обрел второе 
дыхание. И в 1895 году 
именно при нем впервые 
было открыто футбольное 
поле. Азарт у заводчан по-
явился сразу — еще до того, 
как в наш язык прочно во-
шло слово «футбол». Ан-
глийская «игра в мяч на 
траве» как нельзя лучше 
легла на русский ментали-

9 июля 2018 года.  Юный фут-
болист Аким Сулейманов тре-
нируется на фоне граффити
в честь Игоря Акинфеева

Историей 
футбола 
богаты 

Первое поле 
для игры сделали 
на территории 
завода ЗВИ 

Забавно: если сейчас 
футболисты делятся на 
профессионалов и лю-
бителей, то до револю-
ции те, кто входил в МФЛ 
(Московскую лигу), гордо 
именовались «лиговы-
ми», а все остальные — 
«дикими» футболистами. 
Перейти в разряд лиго-
вых можно было, запла-
тив за членство в МФЛ 
10 рублей.

В ТЕМУ

ОЛЬГА 
КУЗЬМИНА 
olga.kuzmina@vm.ru
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тет — сразиться, доказать, 
победить… Как только за-
канчивалась вечерняя сме-
на, рабочие спешили в раз-
девалки, а потом до вечера 
сражались друг с другом — 
«цех на цех». Вскоре увлече-
ние начало захватывать но-
вые территории: начались 
сражения «завод на завод». 
А спустя еще несколько 
лет медик Е. Дементьев вы-
пустил полезную книжи-
цу, в которой правила игры 
были систематизированы 
и излагались предельно 
подробно. Дементьев тоже 
переводил название игры 
«футбол» как «ножной 
мяч», что еще на несколько 
лет оттянуло вливание ан-
глийского слова в наш 
обиход. 
«Пальму первенства» и пра-
во считаться первыми 
в футбольном смысле в сто-
лице оспаривали несколько 
полей. Однако знаменитая 
футбольная площадка «Ши-
ряево поле» в Сокольниках 
появилась лишь год спустя 
после открытия поля «Гоп-
пер» в 1896 году, и тоже по 
инициативе англичан. 
И когда в 1910 году Москов-
ская футбольная лига нача-
ла разыгрывать календарь 
первенства, 15 августа пра-
во провести первые игры 
досталось именно «Гоп-
перу». 
Позже, в 1916 году, завод 
Гоппера стал собственно-
стью Льва Михельсона. При 
нем завод обрел финансо-
вую уверенность в соб-
ственные силы, а с ней и из-
вестность, а после револю-
ции прославился изряд-
но — и активным участием 
рабочих в революции, 
и тем, что именно на быв-
шем заводе Михельсона 
было совершено покуше-
ние на Ленина эсеркой Фан-
ни Каплан. 
В советские же времена за-
вод был известен прежде 
всего потому, что на нем 
производились вожделен-
ные машинки ЗВМ, мечта 
всех советских хозяек.
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Росреестр по Москве: жилищное кредитование 
в столице растет на 74 процента.
Статистика учетно-регистрационных действий 
Управления по Москве свидетельствует о росте 
столичного рынка недвижимости в первой половине 
2018 года. Так, с января по июнь в Москве зареги-
стрировано 68 212 переходов прав по договорам 

купли-продажи (мены) недвижимости, что на 25% 
больше, чем за аналогичный период прошлого года 
(54 661 прав).
При этом в июне 2018 года переходов прав заре-
гистрировано почти на тысячу больше, чем в мае: 
13 040 и 12 041 соответственно.
На рынке долевого строительства жилья преды-
дущий месяц отстал от предшествующего: в июне 
в Москве зарегистрировано 5610 договоров долево-

го участия (ДДУ) против 6 273 ДДУ — в мае (–12%). 
Однако по итогам полугодия, на этом рынке столицы 
фиксируется рост на 42%: 
33 888 долевых договоров за 6 месяцев текущего 
года и 23 862 — в январе-июне прошлого.
В свою очередь ипотечное кредитование Москвы 
продемонстрировало рекордный рост. За полгода 
в столице зарегистрировано 37 869 договоров ипо-
теки, что на 74% больше чем в первом полугодии 

2017 года (21 713) и в два раза больше, чем в январе-
мае 2016 года (18 628). При этом в течение второго 
квартала текущего года в Москве ежемесячно за-
ключалось более 7000 ипотечных сделок. Напомним, 
с 1 июля 2018 года вступили в силу поправки в фе-
деральные законы № 328-ФЗ «Об ипотеке (залоге 
недвижимости)» и № 214-ФЗ «Об участии в долевом 
строительстве многоквартирных домов и иных объ-
ектов недвижимости».

Оповещение 
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Соревнования по настольному теннису состоятся 
22 июля на спортплощадке по адресу: 
ул. Кировоградская, 4, корп. 1, начало в 15:00 

УЧРЕДИТЕЛЬ Префектура 
Южного административного округа
115280, Москва, ул. Автозаводская, 10 ИЗДАТЕЛЬ 

АО «Редакция газеты 
«Вечерняя Москва»
127015, Москва, 
Бумажный пр-д, 14, 
стр. 2

Любая перепечатка без письменного согласия правообладателя запрещена. Иное использование статей возможно только со ссылкой 
на правообладателя. Рукописи не рецензируются и не возвращаются. Редакция не несет ответственности за содержание рекламных 
объявлений, сообщений информационных агентств и материалов на коммерческой основе. Тираж 552 796 экз. Газета зарегистрирована 
Управлением Федеральной службы по надзору в сфере связи, информационных технологий и массовых коммуникаций по Москве 
и Московской области. Свидетельство ПИ № 77–1881 от 10.03.2000. Дата выхода в свет: 13.07.2018. № 29 (805). Бесплатно.

АДРЕС РЕДАКЦИИ 127015, Москва, 
Бумажный пр-д, 14, стр. 2

ГЛАВНЫЙ 
РЕДАКТОР 
А. И. Куприянов

ВЫПУСКАЮЩИЙ 
РЕДАКТОР 
Наталья Гришина

ШЕФРЕДАКТОР
Марина Гладкова

ГЕНЕРАЛЬНЫЙ 
ДИРЕКТОР 
Георгий Рудницкий

ОТПЕЧАТАНО ООО «ВМГ-Принт», 127247, Москва, 
Дмитровское шоссе, 100, тел. (495) 780-01-89

UGORIZONT.RU

РЕКЛАМНАЯ СЛУЖБА 
Тел. (499) 557-04-01; e-mail: reklama@vm.ru

12+



16 ПОСЛЕСЛОВИЕ
ЮЖНЫЕ ГОРИЗОНТЫ

13 июля 2018
№ 29 (805)

UGORIZONT.RU

Фестиваль духовой музыки «Лето в Коломенском» 
пройдет 22 июля около храма Вознесения 
Господня, начало в 15:00 

НАМ ПИШУТ

ЛУЧШИЙ ДРУГ ПЕРНАТЫХ 

МАРИЯ СВИЩЕВА
народный корреспондент

Шла из школы после сдачи ЕГЭ. Око-
ло пруда заметила, как на набереж-
ную в большом количестве слетают-
ся голуби. Я никогда не видела столь-
ко птиц и, пока не подошла поближе, 
никак не могла понять, почему их тут 
столько. Оказалось, одна добрая ба-
бушка каждый день приходит к пруду 
и кормит птиц. Она называет их по 
именам, а птицы, чувствуя в ней до-
брого человека, слетаются на ее зов 
и даже клюют с руки. Я сделала фото-
графии, а потом шла и думала: как же 
хорошо, что в нашем районе живут 
такие замечательные люди, как эта 
бабушка.

ВСТРЕЧА С КРОТОМ 
ЕЛЕНА КОЗЛОВА
народный корреспондент

Каких только сюрпризов не припод-
носит городская природа. Прошлая 
пятница выдалась жаркой. Прячась 
от солнца, прогуливались с дочкой по 
берегу Царицынского пруда, вдруг 
услышали шуршание прошлогодних 
листьев. Посмотрели туда, откуда 
шел звук и увидели, что земля при-
поднимается. Показался розовый 
нос, а затем и его обладатель в чер-
ной блестящей шубе. Крот сощурил-
ся на свету и, видимо, почувствовал 
нас, тут же ретировался в свой под-
земный ход. Парк-заповедник «Цари-
цыно» не раз радовал нас встречей 
с белками, лебедями, гусями, утины-
ми семейками, но встретить крота 
было неожиданностью. Дочка была 
в восторге. До этого таких животных 
ей доводилось видеть только в муль-
тиках. 

ОСТРОВОК КУБЫ 
ЛЮБОВЬ КОВДУС
народный корреспондент

В нашем районе Царицыно есть не-
большой микрорайон — местные жи-
тели его называют «Куба».
Это островок застройки из десятка 
домов, стоящих на холмах,  — микро-
района 14 В. Раньше островок со всех 
сторон был окружен водой. В 1969 
году здесь между заболоченными 
прудами проложили дорогу — про-
должение улицы Бехтерева и нача-
лось строительство микрорайона. 
А стройку на острове назвали Кубой.
А еще знаете, что раньше наш район 
назывался Ленино-Дачное? Кто был 
на станции метро «Царицыно», на-
верняка обращал внимание, что не-
которые буквы в названии станции 
другого цвета. Просто-напросто там 
было написано «Ленино». И исправи-
ли на скорую руку. 

ТАНЦЫ ПОД ДОЖДЕМ 
АЛЕКСЕЙ РУДНЕВ
народный корреспондент

Жители нашего округа настолько ак-
тивны, что их не остановит никакая 
непогода. Танцевальную площадку 
в «Царицыне» закрыли из-за дождя, 
а пенсионеры — бабушки и дедуш-
ки — собрались у ворот музея-запо-
ведника и устроили импровизиро-
ванные танцы! 

Островок Кубы в Царицыне, встреча с кротом и танцы под дождем. Что интерес-
ного в округе, рассказывают сами жители — наши народные корреспонденты

Конкурс «Народный корреспондент» 
от сайта и газеты «Южные горизон-
ты» продолжается. За победу в нем бо-
рются уже более ста участников. Всту-
пить в борьбу за главный приз можете 
и вы! Поделитесь с нами рассказом о не-
обычном, ярком событии, которое про-
исходило в округе. А ваши фотогра-
фии опубликуйте на своей странице 
в «Фейсбуке», «ВКонтакте», Instagram 
с хештегом  

или пришлите на поч ту 

ug@vm.ru 
Каждый месяц мы выбираем самые ин-
тересные фотографии и награждаем их 
авторов призами. А в конце года редак-
ция подведет итоги и победители по-
лучат ценные призы. Участвуйте и вы-
игрывайте!

Призы 
победителям 

КОНКУРС

 #УдивительныйЮГ 

1-е место 
велосипед 

Народный
 

корреспон
дент 

Конкурс «Народный корреспондент» ур р рр
от сайта и газеты «Южные горизон-р
ты» продолжается. За победу в нем бо-р у
рются уже более ста участников. Всту-р у у у

КОНКУРС

ародный р д
оррррррреспонд

ент 

Мое любимое время  — пора цветения. И так хотелось однажды стать ее частичкой и слиться с волшебной красотой. Удалось это сделать 
на снимке. Нам с моим другом и фотографом повезло застать такую красоту в парке на территории музея-заповедника «Коломенское». 
Сейчас спустя месяц, пересматривая фотографии, я думаю: как же быстротечно все в природе. На днях гуляли по парку, а на деревьях 
уже вишни да яблочки, а, кажется, только вчера вдыхали аромат цветущей весны. Виктория Косякова, район Нагатино-Садовники

ФОТО МЕСЯЦА

1-е место 
велосипед

2-е место 
абонемент 
в ФОК 

3-е место 
полет 
в аэротрубе 
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